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Hallan con 
vida a menor 
raptado en 
Coatzacoalcos

Ayer fue localizado con vida el  
menor de dos años Juan Jaret, quien 
presuntamente fue raptado por  
personas desconocidas, 48 horas  
antes en el Puerto de Coatzacoalcos, 
al sur de Veracruz. P.1NR

Habitantes de la zona rural papanteca  
fueron beneficiados con la entrega de 2  
importantes obras en materia de  
infraestructura carretera que este jueves el  
alcalde, Eric Domínguez Vázquez, entregó  
personalmente.

La primera de ellas es la tercera etapa de  
la vía Cazuelas a Vicente Guerrero, la cual se  
realizó en concreto hidráulico. Acompaña-
do dehabitantes de ambas poblaciones,  
Domínguez Vázquez realizó el cortado del listón en la  
localidad Las Cazuelas. P.8B

Joaquín Guzmán López 
sale de prisión en EU

Sujetos disparan contra 
lideresa de comerciantes 
del Centro Histórico 

Atiende Congreso solicitudes 
de ayuntamientos

Los hermanos Guzmán López, líderes de Los  
Chapitos, alcanzaron un acuerdo con la justicia 
de Estados Unidos que permitió la liberación de  
Joaquín, El Güero, detenido en El Paso, Texas.  
P.4B

De acuerdo con primeros reportes, Diana Sánchez 
Barrios se encontraba en compañía de dos personas 
cuando recibieron disparos por la espalda. P.6B

En la Séptima Sesión Ordinaria del Segundo Receso  
del año, la Diputación Permanente autorizó a distin-
tas autoridades otorgar, donar o enajenar inmuebles  
a favor del IMSS Bienestar y del Gobierno del Estado, a 
través de la SEV, entre otras solicitudes. P.5B

Dodgers  
está a una 
victoria de  
la Serie  
Mundial 2024
El pelotero Shohei Ohtani abrió el  
juego con un jonrón y anotó cuatro  
veces, Mookie Betts también la  
desapareció y produjo cuatro carreras, 
y Los Angeles Dodgers aplastaron el 
jueves por segunda noche seguida a los 
New York Mets, esta vez por 10-2 para 
tomar una ventaja 3-1 en la Serie de 
Campeonato de la Liga Nacional. P.1M

Entrega EDV 
dos importantes 
obras carreteras 
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La consulta 
para el paro de 
labores del PJF 

Huecos y bastante maleza 
adornan el bulevar Petromex 

Autoridades capacitan a 
jóvenes en educación vial 

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz   

Será hasta el próximo 
lunes cuando los 
trabajadores del Poder 

Judicial de la Federación 
pacten el acuerdo para dar 
seguimiento o suspenderán 
el paro de labores que se 
realiza a nivel nacional; 
mientras tanto, la protesta 
continúa. 

En el caso de Poza 
Rica, los trabajadores 
señalaron que después de 
una sesión extraordinaria, 
la Asociación Nacional de 
Magistrados de Circuito y 
Jueces de Distrito del Poder 
Judicial de la Federación 
(JUFED) expresó su rechazo 
y empatía del Consejo de 
la Judicatura Federal hacia 
las protestas legítimas del 
personal judicial, destacando 
que no se consideraron las 
voces de los trabajadores en 
decisiones cruciales.

Además, se manifestó 
desacuerdo con la decisión 
de que los titulares de los 
órganos jurisdiccionales 
informen sobre ausencias 
laborales, indicaron que 
esta situación contradice el 
apoyo mutuo entre titulares 
y trabajadores en la defensa 
de la carrera judicial. 

La reciente entrega al 
Senado de listas con nombres 
de juzgadores y el uso de un 
“sorteo” para su remoción 
han generado indignación 
entre los miembros del 
Poder Judicial, pues afirman 
que denigra la carrera 
judicial de los trabajadores. 

Ante estos 
acontecimientos, se solicitó 

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz   

El Ayuntamiento de 
Poza Rica, a través de 
la Regiduría Décima 

Segunda y la Dirección 
de Tránsito y Vialidad, 
implementó el Programa 
Municipal de Educación 
Vial en el CBTis No. 78, con 
el objetivo fundamental de 
educar a los estudiantes sobre 
las normas de tránsito y la 

una nueva consulta entre 
más de 1700 juzgadores 
federales, programada para 
el 18 de octubre, con ello 
los resultados definirán la 

postura colectiva frente a las 
decisiones impuestas por el 
Consejo, que no ha cumplido 
con los acuerdos previos. 

Los trabajadores 

afirmaron que esta consulta 
es crucial para determinar 
cómo proceder en defensa 
de la independencia judicial,  
de tal manera que el 

próximo lunes se darán a 
conocer los resultados de la 
consulta y con ello definir 
si se continúa o no con el  
paro.

prevenir accidentes y fomentar 
una convivencia pacífica entre 
conductores y peatones. 

Además, se enfatizó 
que la seguridad vial es una 
responsabilidad compartida 
entre todos los actores 
involucrados en el tráfico, 
ya que la colaboración entre 
instituciones educativas y 
autoridades municipales es 
crucial para establecer un 
marco educativo sólido que 
beneficie a toda la comunidad. 

Cabe mencionar que, con 
este programa, Poza Rica 
se suma a otras ciudades 
que buscan implementar 
medidas efectivas para 
mejorar la educación vial 
en sus comunidades, con la 
meta de reducir el número de 
accidentes y promover una 
cultura de respeto y cuidado 
mutuo en las vías, asegurando 
así un entorno más seguro para 
todos sus habitantes.

importancia de la seguridad 
vial, además de crear una 
conciencia colectiva entre los 
jóvenes, preparándolos para 
ser conductores y peatones 
responsables.

Durante la actividad, los 
estudiantes participaron 
en diversas dinámicas que 
enfatizaron la relevancia 
del respeto a las señales de 
tránsito y la comprensión 
de los riesgos asociados al 
manejo; explicaron que la 
educación vial no solo se limita 
al conocimiento de las normas, 
sino que también promueve 
valores como la solidaridad 
y el respeto hacia los demás 
usuarios de la vía. 

Las autoridades locales 
destacaron que este tipo de 
programas son vitales para 
construir un entorno más 
seguro, pues la educación 
vial se presenta como una 
herramienta clave para 



Entrega reasignación de leche en polvo del programa “Vive Bien”.

Realizan cursos-talleres de elaboración del tradicional pan de muerto. 

Habitantes de las comunidades de Plan de Hidalgo, Plan de Palmar, La Laguna y El Chote exigen a Pemex que 
repare los caminos deteriorados por su actividad petrolera.
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Bloquean carretera Coatzintla-Papantla

DIF Poza Rica imparte taller 
de elaboración de pan

Fernando Remes 
contribuye a nutrición de 

infantes y adultos mayores
REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En un esfuerzo por 
mejorar la nutrición 
de los sectores más 

vulnerables de la ciudad, 
el alcalde Fernando 
Remes Garza recibió a 
los beneficiarios de la 
reasignación de apoyos de 
leche en polvo, como parte 
del Programa Municipal  
de Bienestar Social "Vive 
Bien". 

Este apoyo es gestionado 
por la Dirección de 
Desarrollo Social y Humano 
tiene como objetivo 
contribuir a una mejor 
calidad de vida para los 
adultos mayores e infantes, 
al tiempo que alivia la carga 
económica de sus familias.

Este año, el programa ha 
beneficiado a 500 familias, 
enfocándose especialmente 
en aquellos grupos que 
necesitan una alimentación 
adecuada para mantenerse 
saludables. 

En múltiples ocasiones, 
el alcalde ha destacado la 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Con el objetivo 
de incentivar a 
la ciudadanía al 

emprendimiento y fomentar 
el autoempleo para generen 
ingresos que contribuyan 
a la economía de las 
familias pozarricenses, el 
Sistema Municipal para el 
Desarrollo Integral de la 
Familia que preside Diana 
Patricia Remes Oropeza, 
llevó a cabo el curso-taller de 
elaboración del tradicional 
Pan de Muerto, denominado 
“Creando con Amor”.

La presidenta del 
organismo Diana Patricia 
Remes Oropeza dio la 
bienvenida a todos los 
inscritos e inscritas al 
taller, a quienes brindó 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz   

Habitantes de 
comunidades de la 
zona del Totonacapan 

bloquearon la carretera 
que conecta Coatzintla y 
Papantla, específicamente a 
la altura del Fraccionamiento 
Faja de Oro, como respuesta 
a los severos daños causados 
por las unidades de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) en sus 
caminos, además solicitaron 
la introducción de agua 
a sus comunidades y ser 
integrados en los programas 
de vivienda digna. 

Desde temprano, los 
manifestantes impidieron 
el paso vehicular en ambas 
direcciones, afectando la 

importancia de garantizar 
que tanto los niños como 
los adultos mayores tengan 
acceso a una nutrición 
básica de calidad.

El éxito de la primera 
convocatoria fue tal que, 

ante la gran demanda, la 
administración municipal 
decidió extender el 
programa. Se anunció que 
en el mes de noviembre se 
llevará a cabo una segunda 
jornada de entregas, 

destinada a los solicitantes 
que quedaron en lista de 
espera. Esta ampliación 
refuerza el compromiso del 
Gobierno Municipal con 
la salud y el bienestar de la 
ciudadanía.

su agradecimiento y 
felicitaciones por mostrar 
interés en aprender algo 
nuevo, pero sobre todo 
tomar iniciativa de buscar 
alternativas de crecimiento 
a través de la capacitación, 
las cuales les permitirá 
mejorar las condiciones 
de vida de sus familias a 
través de la remuneración 
como resultado del 
emprendimiento de un 
negocio propio, así mismo 
invitó a los presentes a 
no darse por vencidos 
impulsándolos a salir 
siempre adelante.

Menciono que el DIF 
de Poza Rica no solo es un 
organismo asistencial, si no 
que busca apoyar y capacitar 
a la ciudadanía que más 
lo necesita en materia de 
autoempleo, brindando las 

herramientas necesarias 
para ello coadyuvando de en 
el camino hacia su desarrollo 
y progreso, así mismo 
invitó a los pozarricenses 
a invertir su tiempo en 
aprender y desarrollar un 
oficio que traerá beneficios 
para sus hogares ya que todo 
comienza con un día de 
aprendizaje. 

Loa Talleres “Creando 
con Amor” que se han 
impartido previos a fechas 
especiales como el Día del 
Amor y la Amistad, Día 
de las Madres y Día de 
Muertos, han contado con 
una excelente respuesta 
por parte de la ciudadanía, 
y en esta ocasión se contó 
con la participación de 40 
alumnas y alumnos durante 
la impartición de dos días de 
curso.

circulación entre Coatzintla 
y localidades cercanas. 
Exigen a las autoridades 
locales, estatales y nacionales 
que obliguen a Pemex a 
rehabilitar los caminos 
dañados. 

Los quejosos provienen 
de las comunidades de Plan 
de Hidalgo, Plan de Palmar, 
La Laguna y El Chote. Exigen 
atención inmediata por 
parte de Pemex para reparar 
los caminos deteriorados 
por la actividad petrolera. 
Los habitantes subrayaron 
que hasta ahora ninguna 
autoridad ha intervenido 
para abordar la problemática, 
lo que afecta a miles de 
familias que enfrentan 
dificultades para acceder a 
sus comunidades.

La situación se agrava 
debido a que las condiciones 
de los caminos han 
empeorado, impidiendo el 
ingreso a sus localidades. 
Los pobladores expresaron 
su frustración al no recibir 
respuestas adecuadas a sus 
demandas, aunque estás ya se 
han presentado por escrito, 
ya que desde hace años han 
solicitado la reparación de 
los daños, lo que ha llevado 
a la comunidad a tomar 
medidas drásticas como el 
bloqueo carretero.

Afirmaron que la 
empresa tampoco les dirá 
de agua potable, como se 
tiene por convenio con 
las comunidades, y las 
autoridades locales no los 
integran en los programas 

de vivienda digna, por lo que 
sus condiciones de vida cada 
día son más deplorables. 

Los manifestantes 
también señalaron que el 
derrame de hidrocarburos 
ha contaminado cuerpos 
de agua esenciales para sus 
actividades diarias, como 
el riego agrícola y el uso 
doméstico, subrayando que 
esta contaminación no solo 
ha afectado su entorno, sino 
que también ha provocado 
problemas de salud entre los 
residentes, quienes reportan 
mareos y dificultades 
respiratorias.

Afirmaron que la falta 
de acción por parte de 
Pemex y otras autoridades 
competentes ha intensificado 
el descontento en la región. 

Los habitantes reiteran su 
disposición a continuar con 
las protestas hasta obtener 

respuestas concretas y 
soluciones efectivas a sus 
demandas.
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Un objetivo reducir la violencia en la familia 

Leobardo Gómez 
impulsa la educación

Viernes 18.10.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

En el municipio es 
permanente el objetivo 
de reducir acciones 

de violencia en la familia y 
problemas de adicciones tanto 
en zonas urbanas como en 
las rurales, por ello personal 
de Uneme- Capa lleva a 
cabo talleres para padres 
en diversas instituciones 
escolares.

Con la presencia de los 
integrantes del Comité 
Municipal contra las 
Adicciones, la titular del 
organismo Matilde Gamundi 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Jóvenes, sigan adelante 
con su preparación, 
considérenme su aliado, 

juntos trabajando, hagamos 
de Tihuatlán un municipio 
Fuerte y Digno”, así se expresó 
ayer en la mañana, el alcalde 
Leobardo Gómez González, al 
entregar la ampliación de red 
eléctrica de la calle privada 
Allende, de la localidad 
Nuevo Progreso (Km 12), 
donde se ejercieron 540 mil, 
131 pesos, beneficiando a 
la Telesecundaria, Álvaro 
Gálvez y Fuentes, así como a 
100 personas de este acceso.

Durante un acto 
organizado en las 
instalaciones de dicho 
plantel, personal docente, 
alumnos y padres de familia, 
así como de la autoridad de la 

supervisión escolar, dieron 
la bienvenida a Leobardo 
Gómez González, quien, 
acompañado de su esposa, 
Patricia Ortiz de Gómez y 
ediles de su comuna hizo 
presencia para realizar la 
entrega oficial.

La directora de 
esta institución, María 
Guadalupe Arciga Ponce, 
tras reconocer el trabajo del 
gobierno municipal, destacó 
su agradecimiento por 
llevar a cabo esta obra que 
beneficia a esta institución, 
porque ahora contarán con 
aulas climatizadas y bajo 
toda la comodidad que 
anteriormente agobiaba a los 
alumnos que acuden a estas 
instalaciones.

Por su parte, el 
supervisor de la zona 
02, de Telesecundarias, 
Gonzalo Cervantes Posadas, 

manifestó también su 
agradecimiento porque con 
el servicio de electrificación 
del plantel, este gobierno 
realizaba un cambio positivo 
para la población estudiantil, 
ratificando que su gobierno 
le cumple a la educación.

Luego de agradecer por 
al cálido recibimiento por 
la comunidad estudiantil, 
Leobardo Gómez González, 
recalcó qué como presidente 
municipal, recae una 
gran responsabilidad con 
la educación, mi tarea es 
escuchar y resolver las 
problemáticas que hacen 
llegar. 

“Hoy haremos entrega 
de este transformador y su 
fluido eléctrico será para 
la escuela Telesecundaria 
y para la comunidad. Esta 
calle lucirá completamente 
iluminada, cumpliendo un 

proyecto que se merece la 
comunidad Nuevo Progreso. 
Pido hacer buen uso de este 
servicio y nos ocupemos de 
su resguardo”, concluyó.

Haciéndose acompañar 

de su esposa, Paty Ortiz 
Galassi, por autoridades 
educativas, de los ediles y 
el alumnado, así como de 
padres de familia, Gómez 
González, realizó el corte 

inaugural del listón, con el 
que hizo la entrega oficial 
de la obra de ampliación y 
electrificación de este plantel 
educativo, así como de las 
familias de la calle Allende.

Ortega, indicó, en la necesidad 
de trabajar permanentemente 
en este tipo de cursos con el 
fin de reforzar las acciones 
preventivas en el hogar y las 
conductas adecuadas de los 
hijos, esto para evitar casos 
negativos.

Por ello se integran 
trabajos de logros, elogios, 
convivencia permanente 
entre padres e hijos, lo 
cual permite una conducta 
adecuada que se ve reflejada en 
su comportamiento durante 
su estancia en las escuelas y 
zonas donde habitan.

“A la fecha se continúa 
trabajando no solo en 

Tihuatlán con los comités 
municipales contra las 
adicciones, sino en Poza 
Rica, Cazones y lugares 
donde se requiere reforzar 
la orientación, permitiendo 
con ello la reducción de los 
problemas, principalmente 
en los jóvenes”, afirmó.

C o n c l u y ó , 
afortunadamente se han 
logrado las expectativas 
de la Uneme- Capa, 
teniendo como referencia 
el factor convivencia en los 
hogares y con ello el mejor 
comportamiento de los 
menores en el entorno social 
que los rodea.
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Tihuatlán 5 a

En Tihuatlán la colecta de la Cruz Roja cada vez a menos  

En los 21 municipios que atiende la Jurisdicción Sanitaria N°3

Se aplicarán más de cien 
mil dosis contra la influenza 

Se pierde cultura de la donación 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El alza de precios en 
productos básicos y 
servicios, sin duda esto 

viene registrando muchos 
cambios en las personas, 
no solo en la conducta 
emocional, protección de 
su salud, sino también en el 
desinterés por una cultura 
de la donación, esto por la 
necesidad de ahorrar recurso 
para alguna emergencia 
médica.

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Durante la Jornada 
Nacional de Salud 
Pública se tiene 

como meta aplicar más 
de cien mil dosis contra 
la influenza estacional en 
los 21 municipios que les 
corresponde atender a la 
Jurisdicción Sanitaria N°3.

De acuerdo con 
responsables del área a cargo 
de Jaime Humberto Méndez 
Cruz, en Tihuatlán no existe 
una cifra exacta, sin embargo, 
toda la población será 
atendida, sobre todo niños 
de seis hasta los 59 meses, 
embarazadas, personas 
con diabetes, entre otros 
padecimientos comunes, 
donde se requiere protegerlos 
ante la temporada invernal.

Ante ello se agradece  
a los alcaldes de cada 
municipio, ya que de forma 
desinteresada trabajan 

coordinadamente con las 
instituciones de salud, 
no solo en la jornada de 
vacunación, sino en otras 
acciones preventivas, lo que 
permite el mínimo riesgo de 
enfermedades en cada sector 
o localidad.

Para esto se exhorta 
a la población acercarse 

a la unidad de salud más 
cercana para recibir su dosis 
contra la influenza y además 
la atención médica que 
requiera, ya que prevenir a 
tiempo es factor de una vida 
larga.

Agregan, durante todo 
el mes de octubre también 
se atiende el tema de cáncer 

tanto en hombres y mujeres, 
enfermedad que tiene 
incidencia, para lo cual se 

refuerzan los programas de 
difusión en la exploración 
permanente de mama y 

otras áreas con el fin de estar 
seguros de que no enfrentan 
el problema.

El presidente del 
patronato de la Cruz Roja, 
Eduardo Martínez Ramírez, 
dio a conocer que la colecta 
de la benemérita institución 
es otro aspecto, donde cada 
vez se refleja menos interés 
de quienes pueden aportar 
alguna moneda para lograr 
los objetivos de cubrir 
algunas necesidades de la 
institución. 

La recepción de ingresos 
es muy diferente como 
en años anteriores donde 
se lograba la meta de cien 

mil pesos o más, en la 
actualidad es muy difícil 
juntar esta cantidad y a la vez 
concientizar a la población de 
seguir apoyando esta causa, 
la cual está por perderse.

“En la actualidad la 
mayoría de las personas 
han perdido el interés de 
donar una moneda porque 
es mejor ahorrar, mientras 
que en grupos o empresas 
la situación es casi similar 
ante los tiempos difíciles 
que enfrentan, sin embargo, 
se hace un esfuerzo para 

conseguir algo de ingreso 
para las necesidades básicas 
de la Cruz Roja”, precisó.

Martínez Ramírez 
recordó que, los gastos 
mensuales en la Cruz Roja 
son permanentes, como los 
26 mil pesos para el pago 
de cinco empleados, desde 
administrativo, paramédico 
y enfermera, además gastos 
de 6 mil pesos bimestrales 
de luz, 500 de telefonía, entre 
otros que son subsidiados con 
lo que se obtiene de la renta 
de locales.
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Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

La transformación 
de la Pluviosilla

Legisladores 
empeñados en 

hacer las cosas mal

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ
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Bitácora política

Tras la verdad

•       Pulsera electrónica que ayuda a volver a casa a los adultos
•       Una innovación de servicios del DIF Municipal de Orizaba

•       Sala Multisensorial que no la tienen en ningún otro municipio

La transformación que 
ha sufrido la ciudad y 
municipio de Orizaba 

no fue de un día para otro, 
comenzó desde hace ya 14 
años, en el 2010, cuando el 
empresario Juan Manuel 
Diez Francos asumió por 
primera ver la presidencia, 
con una clara visión de bien 
administrar los recursos y 
aprovechar todo lo que se 
podía hacer y que no se había 
logrado hasta la fecha.

Todo comenzó con 
una llamada telefónica del 
entonces gobernador del 
estado Fidel Herrera Beltrán, 
al empresario orizabeño, que 
se encontraba celebrando, 
con unas copas de una botella 
de vino, con su esposa, un 
logro en la agencia de autos 
del puerto de Veracruz.

-El gobernador le dijo que 
se les había caído el candidato 
a la presidencia municipal de 
Orizaba y que tenía que darle 
el apoyo-

-Si como no, ahorita me 

Mañana vence el plazo, 
sí mañana 16 de 
octubre, para que los 

Poderes de la Unión, envíen 
sus listados de propuestas 
de las candidaturas de 464 
magistrados y 386 jueces de 
distrito. Así de salvajes los 
hacedores de las normas 
jurídicas de la reforma 
judicial.

Las nuevas disposiciones 
insertadas en la Ley 
General de Instituciones y 
Procedimientos electorales, 
publicadas ayer lunes 14. 
Según los artículos primero y 
segundo transitorios, además 
de que entró en vigor este 
día, ordena que mañana 
entreguen las listas de más de 
800as propuestas de aquellos 
que pretenden participar 
como impartidores de 
justicia electos en campaña.

Aún no entraban en 
vigor las reformas del nuevo 
mamotreto de la Ley electoral 
cuando el Senado ya hacía la 
“tómbola” para ver quienes 
se quedan y quienes se van 
del aparato de impartición 

por cierto, no cobra ningún 
sueldo.

Pocos saben que en la 
administración de Juan 
Manuel Diez Francos, 
el municipio de Orizaba 
consiguió no solo el título 
que otorga la Secretaría 
de Turismo como “Pueblo 
Mágico”, sino que durante 
tres años consecutivos 
-del 2017 al 2020- fue 
designado como “El Mejor 
Pueblo Mágico del País” y 
“Mejor Pueblo Mágico de 
Arquitectura Sorprendente 
los años de 2020-2021.

Otro dato importante 
es que cuenta ahora con el 
mayor número de Museos 
y Galerías de todos los 
municipios en el Estado de 

Veracruz, que ya suman 24 
y que son un atractivo más 
para el turismo, que este año 
alcanzó a tener más de un 
millón de visitantes.

Por mencionar algunos: 
el Museo de Arte del Estado 
de Veracruz -tiene la segunda 
colección de pinturas de José 
Clemente Orozco- el Museo 
Gráfico de Orizaba, el Museo 
de Sitio, el Museo del Libro, 
el Museo de Fútbol, Museo 
de Cerveza, Museo de las 
Raíces de Orizaba, Museo 
Interactivo de Orizaba, el 
Planetario Rodolfo Neri 
Vela, el Museo Religioso 
de San Antonio, el Museo 
Memoria Histórica de 
Orizaba, Museo de Sitio del 
Cementerio Juan de la Luz, 

Sala Histórica de Orizaba, 
Museo Francisco Gabilondo 
Soler Cri Cri era orizabeño, 
Museo Nacional del Traje, 
entre otros.

Cuando le preguntamos 
al alcalde Juan Manuel Diez 
Francos, cuales serían los 
nuevos proyectos que se 
llevarán a cabo en lo que 
resta de su administración, 
cauteloso de no ser indiscreto, 
simplemente dijo que ya todo 
estaba hecho para posesionar 
al municipio de Orizaba 
como un atractivo para el 
turismo, con los miles de 
visitantes que vienen al año.

“Lo que se tenía que hacer, 
ya se hizo, ahora solamente 
resta darle mantenimiento 
a todas las instalaciones y 
a la ciudad, al final de mi 
administración, lo que quiero 
es retirarme a disfrutar de mi 
familia lo que me resta de 
vida”. Nos comentó.

Y es que por toda la 
ciudad, se pueden ver a las 
cuadrillas de trabajadores 
que están limpiando y 
dándole mantenimiento a las 
calles, avenidas, camellones, 
parques y jardines, que lucen 
limpios y son un atractivo 
más, para propios y extraños.

Desde el año 2017 Orizaba 
recibe el galardón como 
el municipio más limpio 
y avanzado en materia de 
reciclaje de todos los países 

regreso a Orizaba y organizo 
unos desplegados del sector 
empresarial para su respaldo-

-No…necesito que tu seas 
el candidato- le aclaró.

Faltaban solamente diez 
días para la elección, que ganó 
Diez Francos por primera vez 
y así ha sido en los últimos 14 
años.

Cuenta Diez Francos 
que para aceptar el cargo, le 
pidió al gobernador Fidel 
Herrera que le autorizara 
500 millones de pesos para 
poder hacer las obras que se 
necesitaban, solamente le 
mandó 5 millones.

La primera nómina se 
pagó puntualmente, pero 
con un préstamo personal 
del nuevo alcalde, quien 

de América Latina.
En el año 2018 Orizaba 

ganó el premio “Escoba 
de Plata” por el programa 
Basura por predial, que se 
implementa desde 2008 
en la ciudad y anualmente 
beneficia a cerca de 12 mil 
familias.

Pero también ha recibido 
el Premio “Escoba de 
Oro” gracias a las acciones 
medioambientales como 
el sistema de separación de 
residuos sólidos urbanos y la 
planta ECORI.

Este año le entregaron el 
Premio “Escoba de Platino” 
la más alta distinción que 
otorga española ATEGRUS 
la Asociación Técnica para la 
Gestión de Residuos y Medio 
Ambiente. Cualquier otro 
alcalde hubiera aprovechado 
la oportunidad para ir a pasear 
a la Madre Patria -donde 
por cierto Diez Francos 
tiene sus antecesores- pero 
para no gastar los recursos 
municipales, se le encargó 
a un conocido que cuando 
vinera a Orizaba se trajera 
el trofeo, que ya se puede 
apreciar en la sala de cabildo.

Esa es la clave del éxito 
en el municipio de Orizaba: 
“administrar bien, no gastar 
el recurso en cuestiones 
innecesarias”.

Esta es opinión personal 
del columnista

de justicia federal. Simple 
sorteo. Aberrante.

Aquí no quedan los 
enredos de la interpretación 
de las reformas 
constitucionales que han sido 
impugnadas judicialmente 
en más de 70 casos y siguen las 
inconformidades como la del 
Tribunal Superior de Justicia 
del Estado de Chihuahua, 
que presentará controversia 
constitucional, por violar 
su autonomía y correcta 
aplicación de la justicia.

En el pleno de la Suprema 
Corte de Justicia de la 
Nación, las y los ministros 
dividieron sus criterios 
sobre la interpretación de 
las reformas; hubo quien 
propuso que, en lo sucesivo se 
apruebe con 6 votos cualquier 
sentencia que declare la 
inconstitucionalidad y no 
con 8, como lo mandataba 

antes de la reforma; otros, que 
debe seguir prevaleciendo el 
criterio de los 8 votos, dado 
que aún son 11 ministros y 
no 9 de acuerdo a la reforma 
constitucional ¿Están 
o no están en vigor las 
reformas? Así de terribles 
las manoseadas reformas a la 
Constitución.

Los legisladores 
morenistas y aliados se 
transformaron, mutaron a 
especialistas en Derecho 
Constitucional y los 
especialistas en legos, ahora 
son ignorantes en la materia.

La presidente de la 
República, el Secretario de 
Economía, entre el “montón 
de especialistas opinadores”, 
también ya son expertos en la 
interpretación de las normas 
constitucionales. Y desdeñan 
las opiniones y criterios de 
las y los ministros, así como 

de los doctos en Derecho 
Constitucional. En el fondo, 
sigue la disputa mediática, 
a ver si los ignorantes 
convencen al “pueblo” de las 
bondades de las reformas.

Si bien los trasnochados 
legisladores cometieron 
errores imperdonables en las 
reformas a la Constitución, 
volvieron a repetir la 
imperdonable idiotez -todo 
por sacar a como dé lugar 
las idioteces de su líder- con 
las reformas reglamentarias 
en materia electoral. 
Por ejemplo, el burdo y 
aberrante caso de repetir 
parte de la redacción en los 
artículos 533 y 534 de la Ley 
General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales. 
Habrá más reformas a las 
reformas.

No importa cometer 
pifias, demuestran su 

ignorancia y mala fe los 
legisladores oficialistas. 
Simplemente están obligados 
a cumplir con la destrucción 
del sistema judicial y 
apoderarse del reacio Poder 
Judicial; único que les corrige 
abusos y errores ¡Quieren 
la sumisión y control de ese 
Poder!

Las mañaneras siguen 
siendo la ventana de mentiras 
y engaños oficiales ¿Alguien 
hace la sumatoria de las 
falsedades? En ellas se sigue 
insistiendo en las supuestas 
bondades de la absurda 
reforma al Poder Judicial. 
Es mas una disputa política 
por acrecentar el poder 
presidencial; no quieren 
límites, como cualquier 
sistema autoritario que se 
transforma en dictadura.

Entre el caos legislativo, 
algunos legisladores 
pretendieron meter mano a 
las reformas sin autorización 
de la presidente, misma que 
los paró “en seco” y echó 
atrás la intentona de tener 
mayor control; pretendían 
hacerse del poder de “veto” 
para impugnar a cualquier 
candidato a impartir justicia. 
El colmo de los absurdos. 
Todo el control para ellos, sin 
cortapisa alguna.

El INE, antes de las 
reformas reglamentarias ya 
preparaba los reglamentos 
¿Cómo, con qué bases? Nada 
importa al nuevo oficialismo 

del organismo electoral, otra 
institución cooptada por 
Morena. Son sucios y cínicos 
a más no poder.

Total, 850 funcionarios 
del Poder Judicial, fueron 
pasados a la “guillotina”; 
sin derecho alguno a 
reclamar serán despedidos 
inmediatamente después de 
las “elecciones” judiciales 
¿Dónde quedaron los 
Derechos Humanos de esos 
empleados, sus derechos 
laborales y contractuales? 
Todo a la simple suerte de 
una “tómbola legislativa”. 
Como el juego de la pirinola: 
“todo para ellos, nada para el 
resto de los jugadores”.

Vendrán más 
impugnaciones, ahora a la 
“ley reglamentaria” de las 
reformas constitucionales 
impugnadas. Muchos 
de los cuasi despedidos 
seguramente también se 
inconformarán, dado que, 
ahora sí están identificadas 
las plazas de los despedidos a 
futuro sin derecho a defensa 
alguna.

No cabe duda que 
transitamos por una peligrosa 
crisis constitucional y aún así 
lo niega la presidente.

Vivimos tiempos de caos 
en un mundo absurdo de 
absoluta ingobernabilidad.

 El oficialismo empeñado 
en hacer las cosas mal.

Esta es opinión personal 
del columnista
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¡No les voy a fallar!

Realiza Congreso campaña de 
vacunación por temporada invernal 

Recibe Congreso 
iniciativa para reformar 
Ley Orgánica de la UV

Además, se actualiza la cartilla de vacunación con biológicos contra Hepatitis B y Tétanos y Doble Viral.

Dialoga la diputada presidenta, Adriana Esther Martínez Sánchez, con autoridades académicas y con el rector, 
Martín Gerardo Aguilar Sánchez.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

La presidenta de la Mesa 
Directiva de la LXVI 
Legislatura, diputada 

Adriana Esther Martínez 
Sánchez, recibió en el Palacio 
Legislativo a autoridades de 
la Universidad Veracruzana 
(UV), quienes le entregaron 
una Iniciativa con Proyecto 
de Reforma a la Ley Orgánica 
de esta institución.

En la oficina de la 
Presidencia de este 
Congreso, la legisladora 
saludó al director académico, 
Juan Ortiz Escamilla; a la 
secretaria de Administración 
y Finanzas, Lizbeth Viveros 
Cancino; a Marisol Luna 
Leal, de la Oficina del 
Abogado General; al asesor 
de Rectoría, Leopoldo Alafita 
Méndez, y a la directora 
general de Comunicación 
Universitaria, Norma 
Trujillo Báez.

Adriana Esther Martínez 
Sánchez destacó la dinámica 
de esta Legislatura en 
cuanto a la armonización 
del marco legal de la entidad 
con la legislación federal. 
El trabajo que hemos 
llevado a cabo –dijo- está 
orientado a la renovación 
y al fortalecimiento de la 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

El Congreso del Estado de 
Veracruz, a través de la 
Comisión Permanente 

de Salud y Asistencia y de la 
Oficina de Servicios Médicos, 
se sumó a la Campaña 
Nacional de Vacunación 
contra la Influenza y Covid-19 
para la Temporada Invernal 
2024-2025, conjunto de 
acciones que inició este 15 de 
octubre.

Tras aplicarse el biológico 
contra la influenza, la 
presidenta de la Mesa 
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vida pública de nuestro 
estado, en la cual, añadió, la 
comunidad universitaria es 
fundamental.

Durante el encuentro, la 
Diputada Presidenta también 
dialogó vía telefónica con 
el rector de la Casa de 
Estudios, Martín Gerardo 
Aguilar Sánchez, quien le 
agradeció la recepción de 
este proyecto legislativo y 

de la representación a cargo 
de las autoridades de la 
Universidad.

A su vez, la legisladora 
expresó al Rector que 
las puertas del Congreso 
del Estado siempre están 
abiertas a la Universidad, a 
sus iniciativas y proyectos, 
y que Veracruz tiene en 
la UV una de sus mayores 
fortalezas.

Estuvieron presentes 
también la directora 
de Servicios Jurídicos, 
Lilia Christfield Lugo; el 
secretario técnico de la 
Secretaría General, Marco 
Lara Quiroz, ambos del 
Congreso del Estado, y el 
coordinador de asesores 
del Grupo Legislativo de 
Morena, José Antonio 
Santamaría Suárez.

Directiva de la LXVI 
Legislatura, diputada Adriana 
Esther Martínez Sánchez, 
habló del compromiso de este 
Congreso con la salud de su 
personal, toda vez que, dijo, 
con estas acciones preventivas 
se logra disminuir la 
propagación de enfermedades 
respiratorias.

“Ésta es la última campaña 
gestionada por la actual 
legislatura, de acuerdo con 
el Programa Anual de Salud, 
con lo que refrendamos 
nuestro compromiso de dar 
continuidad a las estrategias 
de cuidar la salud de las 

trabajadoras y los trabajadores, 
sus familiares y visitantes”, 
afirmó.

Asimismo, externó su 
agradecimiento a la Secretaría 
de Salud del estado y a los 
Servicios de Salud de Veracruz 
(Sesver), por apoyar estos 
propósitos con campañas de 
vacunación, prevención y 
seguimiento.

La encargada de la Oficina 
de Servicios Médicos del 
Poder Legislativo, Claudia 
del Rosario García Pérez, 
señaló que en esta campaña 
de vacunación contra la 
influenza y covid-19, también 

se aplicaron los biológicos 
contra hepatitis B y tétanos, 
así como la doble viral 

contra sarampión y rubéola, 
actualizando con esto las 
cartillas de salud. Además, el 

personal médico autorizado 
realizó medición de peso y 
pruebas de colesterol y glucosa.
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Convoca Gustavo Fararoni Magaña al encuentro Montañas, Cuencas Hidrológicas, Retos y Esperanzas,  
del 23 al 25 de octubre.

Invita Diputado a foro 
sobre el cuidado del agua, 

en San Andrés Tuxtla

Asumirá Alfa Citlalli Álvarez la presidencia 
municipal de Martínez de la Torre

REDACCIÓN NORESTE         
Xalapa, Veracruz  

Para intercambiar 
e x p e r i e n c i a s 
y compartir 

conocimiento sobre el 
manejo del medio ambiente 
y del agua, el diputado Rafael 
Gustavo Fararoni Magaña 
anunció la realización del 
foro denominado Montañas, 
Cuencas Hidrológicas, Retos 
y Esperanzas, a celebrarse 
del 23 al 25 de octubre en 
el Instituto Tecnológico 
Superior de San Andrés 
Tuxtla (ITSSAT).

En rueda de prensa, con 
la presencia del experto en 
Hidrología, Roberto Cuevas, 
del director del ITSSAT, 
Luis Miguel Córdoba 
Fermán, y del ingeniero 
Hugo Raga, el legislador del 
Distrito XXV de San Andrés 
Tuxtla consideró necesario 
replantear la visión sobre 
el vital líquido debido a la 
problemática que se registra 
en Veracruz y en el país.

REDACCIÓN NORESTE         
Xalapa, Veracruz  

Por unanimidad de votos, la 
Diputación Permanente 
de la LXVI Legislatura 

determinó que la ciudadana Alfa 
Citlalli Álvarez Vázquez, síndica 
del ayuntamiento de Martínez 
de la Torre, ejerza el cargo de 
presidenta municipal de ese 
lugar a partir del 31 de octubre de 
2024 y hasta el 31 de diciembre 
de 2025.

Lo anterior, como resultado 
de la licencia otorgada por el 
Congreso local al presidente 
municipal propietario, Rodrigo 
Calderón Salas, y ante la 
comunicación recibida por 
parte del presidente municipal 
suplente, Modesto Velázquez 
Toral, de no tener interés en 
asumir dicho cargo.

Como consecuencia, el Poder 
Legislativo, a través de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) 
determinó hacer el llamado 
a la síndica suplente, Judith 
Garrido Ruiz, para que, previa 
protesta ante el Cabildo, asuma la 
titularidad del cargo.

“Vamos a escuchar a los 
expertos y las propuestas 
sobre el trabajo a seguir. 
Yo creo que es un tema 
primordial, no solo en Los 
Tuxtlas, sino en Veracruz y 
México. Debemos fomentar 
la cultura del agua y proponer 
soluciones”, afirmó.

El diputado Fararoni 
Magaña se pronunció por 
colocar en la agenda pública 
lo que representa para las y 

los ciudadanos la falta del 
recurso hídrico. Agregó que, 
aun cuando la región de 
los Tuxtlas está rodeada de 
cuerpos de agua y contiene 
una reserva natural, el 
desabasto y la contaminación 
de mantos acuíferos han ido 
agravándose.

Al foro están invitados los 
ponentes: Jacinto Meritano 
y Arenas, de Ecogeology; 
Efraín Deschamps Vergara, 

de Conagua; Fermín 
Reygadas Robles Gil, de la 
fundación Cántaro Azul A. 
C.; Víctor Manuel Aburto, 

de Vicadh Consultores; 
Patricia García Maldonado, 
de Escuela del Agua ANEAS; 
Miguel Ángel González, de 

Altasierra; Raúl Sánchez 
Sánchez, de Crunahi A. C. 
y Eloy Aróstico Galán, de 
INED Consultores.
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Con el apoyo del Gobierno de Tuxpan

Campesinos de 30  
comunidades sembrarán 

560 hectáreas de frijol

Gobierno de Tuxpan recomienda a la población 
tomar precauciones por temporal lluvioso

Autoriza Congreso a cuatro servidores 
públicos separarse del cargo 

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz 

La Diputación Permanente 
de la LXVI Legislatura 
del Estado de Veracruz 

aprobó, por obvia resolución, 
las solicitudes de licencia para 
separarse del cargo de tres 
presidentes municipales y un 
regidor.

En la Séptima Sesión 
Ordinaria del Segundo Receso 
del año y tras la lectura de cada 
oficio, las y los legisladores 
concedieron anuencia a los 
munícipes para separarse del 
cargo. Del municipio de Alto 
Lucero de Gutiérrez Barrios, 
Luis Vicente Aguilar Castillo, 
del 1 de noviembre de 2024 al 
31 de diciembre de 2025; de 
Tuxpan, José Manuel Pozos 
Castro, del 8 de noviembre 
de 2024 al 31 de diciembre 
de 2025, y de Xalapa, Ricardo 
Ahued Bardahuil, del 1 de 
diciembre de 2024 al 31 de 

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan, Veracruz  

El Gobierno de Tuxpan 
recomienda a la 
población tomar todas 

las precauciones necesarias 
por un incremento en 
el potencial de lluvias y 
tormentas, que se extenderá 
todo el fin de semana, 

REDACCIÓN NORESTE    
Tuxpan Veracruz 

El Gobierno de Tuxpan 
entregó a campesinos 14 
toneladas de semilla de 

frijol Michigan, para sembrar 
560 hectáreas durante 
periodo otoño-invierno, en 30 
localidades del municipio.

Al desearles éxito a los 
sembradores, el presidente 
municipal Lic. José Manuel 
Pozos Castro indicó que la 
entrega de esta semilla se 
enmarca dentro del Programa 
de Fomento a la Producción 
Agrícola de Granos Básicos.

En el evento el mandatario 
estuvo acompañado por los 
regidores Amado Gutiérrez 
Lima y Luis Demetrio 
López Marín; el director de 
Desarrollo Agropecuario, 
Forestal y Pesca, Edmundo 
Cristóbal Cruz y Andrés 
Viveros Vázquez, en 
representación de la regiduría 
segunda comisionada en 

El alcalde José Manuel Pozos Castro y ediles entregaron 14 toneladas de semilla de frijol Michigan

Atiende solicitudes de los presidentes municipales de Xalapa, Tuxpan y Alto Lucero, además de un regidor de la 
capital del estado.

Protección Civil del Gobierno del Estado ha emitido una  
Alerta Gris en Fase de Vigilancia.
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Desarrollo Agropecuario.
En su mensaje, Pozos 

Castro recordó a los 
productores que “el año 
pasado tuvimos excelentes 
rendimientos en la cosecha de 
frijol, lo que no solo garantizó 
el abasto de las familias, sino 
que también les permitió 
ingresos económicos por la 
venta de sus excedentes”.

“Como presidente 
Municipal de Tuxpan me 
siento muy orgulloso de su 
trabajo, de su dedicación y 
esfuerzo para hacer producir 
la tierra”, agregó. 

Reconoció el trabajo 
de los agentes y subagentes 
municipales: “en estos 3 años 
de gobierno hemos hecho 
un gran equipo y seguimos 
dando resultados”.

A nombre de la gente  
del campo de Tuxpan, 
el alcalde envió un 
agradecimiento a la 
gobernadora electa Ing. Rocío 
Nahle García, porque gracias 

a su apoyo mientras fuera 
secretaria de Energía ahora 
muchas comunidades rurales 
del municipio ya cuentan con 
alumbrado público.

En nombre de las 
comunidades beneficiadas 
la C. María Elena Espinoza 
Silverio, agente municipal 
de Chiconcoa, agradeció al 
gobierno de Tuxpan por la 
atención que las autoridades 
actuales les han brindado a las 
zonas más vulnerables, como 
lo es el campo.

Por su parte, el agente 
municipal de Banco de 
Calichar, C. Esteban Santes 
manifestó que hay felicidad 
entre los sembradores de 
Tuxpan. 

En el evento también 
estuvieron presentes 
directores y coordinadores 
de las diferentes áreas del 
Ayuntamiento de Tuxpan, 
agentes y subagentes 
municipales y comisariados 
ejidales.

diciembre de 2025.
Asimismo, le fue otorgada 

la licencia para separarse del 
cargo al regidor tercero de 
Xalapa, Antonio Ballesteros 
Grayeb, del 1 de noviembre 
de 2024 al 31 de diciembre de 
2025.

Por otra parte, en la sesión 
fue turnada a la Comisión 

Permanente de Hacienda del 
Estado la solicitud del Ejecutivo 
estatal para enajenar, a título 
gratuito, un bien inmueble de 
propiedad estatal, ubicado en 
el kilómetro 14 de la carretera 
Coatzacoalcos-Minatitlán en 
la colonia Lomas de Barrillas, 
reserva territorial Duport 
Ostión, a favor de la Fiscalía 

General del Estado, para 
destinarlo a centro de resguardo 
temporal. 

También se dio a conocer 
la remisión, respectivamente, 
el tercer informe de labores de 
las diputadas Adriana Esther 
Martínez Sánchez, Verónica 
Pulido Herrera, Lidia Irma 
Mezhua Campos y Janix Liliana 
Castro Muñoz, así como de los 
diputados Juan Javier Gómez 
Cazarín, José Magdaleno 
Rosales Torres, Hugo González 
Saavedra y Luis Arturo 
Santiago Martínez. Además, 
la Diputación Permanente se 
dio por enterada e instruyó a la 
Secretaría de Fiscalización de 
este Congreso para que haga del 
conocimiento de los municipios 
involucrados el sentido de la 
sentencia dictada en la Acción 
de Inconstitucionalidad 
44/2024, emitida por la 
Suprema Corte de Justicia de 
la Nación y promovida por el 
Poder Ejecutivo federal.

La Mesa Directiva turnó 
a la Secretaría General del 
Congreso, para efectos del 
Artículo 13 de la Ley Orgánica 
del Poder Legislativo, la 
copia certificada del Acuerdo 
OPLEV/CG198/2024, por el 
que se efectúa el cómputo de la 
circunscripción plurinominal, 
la declaración de validez de 
la elección y la asignación de 
diputaciones por el principio 
de representación proporcional 
en el proceso electoral local 
ordinario 2023-2024.

La Comisión de Desarrollo 
y Fortalecimiento Municipal 
analizará la solicitud del 
ayuntamiento de Las Vigas, 
en relación con formalizar 
el convenio con la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), 
para llevar a cabo la contratación 
de servicios de energía eléctrica 
sobre cargas directas para la 
operación del alumbrado 
público y semáforos.

A su vez, la Comisión de 

Vigilancia dará el trámite al 
oficio del Presidente Municipal 
de Ixhuatlán del Sureste, por el 
que informa sobre la denuncia 
presentada en la Fiscalía 
Anticorrupción en contra de 
la síndica de ese ayuntamiento, 
Angélica María Ascencio 
Santiago, por actos que pueden 
ser constitutivos de delito.

En tanto, la Comisión 
de Gobernación analizará 
el documento signado por 
Ivania Dolores Ríos Lázaro, 
Gabriel Enríquez Pérez, 
Gonzalo Sánchez y Yarely 
Galaviz Bravo, síndica y 
regidores segundo, tercero y 
cuarta respectivamente del 
ayuntamiento de Isla, en el 
que hacen del conocimiento 
diversas irregularidades en 
el funcionamiento de la 
administración pública local, 
cometidas por el ciudadano 
Gustavo Alfonso Torres, 
presidente municipal de ese 
lugar.

domingo y lunes.
La Secretaría de 

Protección Civil del 
Gobierno del Estado ha 
emitido una Alerta Gris 
en fase de vigilancia por 
temporal lluvioso. 

CEEC Protección Civil 
informó que este temporal 
lluvioso está asociado a la 
interacción de una vaguada 

en el suroeste del Golfo de 
México, una Onda Tropical 
que se mueve sobre el Caribe, 
el Frente Frío 4 que se 
desplaza hacia el sur sobre el 
Golfo de México y la amplia 
circulación del Disturbio 
Tropical en el Mar Caribe.

El presidente municipal, 
Lic. José Manuel Pozos Castro 
ha instruido a todos los 

directores para que estén muy 
al pendiente de esta situación 
compleja que se prevé para los 
siguientes días.

Debido a las fuertes 
lluvias y evento de Norte se 
recomienda precaución por:

*Deslaves, deslizamientos 
y derrumbes.

*Inundaciones en partes 
bajas de centros urbanos.

*Destechamientos, caída 
de árboles u otros objetos.

*Oleaje elevado
*Vigilar ríos y arroyos.
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El pingüino y el canguro

LOS MALOS VECINOS

Había una vez un 
canguro que era 
un auténtico 

campeón de las carreras, 
pero al que el éxito había 
vuelto vanidoso, burlón 
y antipático. La principal 
víctima de sus burlas era 
un pequeño pingüino, al 
que su andar lento y torpón 
impedía siquiera acabar las 
carreras.Un día el zorro, el 
encargado de organizarlas, 
publicó en todas partes 
que su favorito para la 
siguiente carrera era el pobre 
pingüino. Todos pensaban 
que era una broma, pero 
aún así el vanidoso canguro 
se enfadó muchísimo, y sus 
burlas contra el pingüino 
se intensificaron. Este no 
quería participar, pero era 
costumbre que todos lo 
hicieran, así que el día de la 
carrera se unió al grupo que 
siguió al zorro hasta el lugar 
de inicio. El zorro los guió 
montaña arriba durante un 
buen rato, siempre con las 
mofas sobre el pingüino, 
sobre que si bajaría rondando 
o resbalando sobre su 
barriga...

Pero cuando llegaron a 
la cima, todos callaron. La 
cima de la montaña era un 
cráter que había rellenado 
un gran lago. Entonces el 
zorro dio la señal de salida 
diciendo: "La carrera es 
cruzar hasta el otro lado". 
El pingüino, emocionado, 
corrió torpemente a la orilla, 
pero una vez en el agua, su 
velocidad era insuperable, y 
ganó con una gran diferencia, 
mientras el canguro apenas 
consiguió llegar a la otra 
orilla, lloroso, humillado y 

Había una vez un 
hombre que salió un 
día de su casa para ir 

al trabajo, y justo al pasar por 
delante de la puerta de la casa 
de su vecino, sin darse cuenta 
se le cayó un papel importante. 
Su vecino, que miraba por la 
ventana en ese momento, vio 
caer el papel, y pensó:

- ¡Qué descarado, el tío va 
y tira un papel para ensuciar 

medio ahogado. Y aunque 
parecía que el pingüino le 
esperaba para devolverle las 
burlas, este había aprendido 
de su sufrimiento, y en lugar 
de devolvérselas, se ofreció a 
enseñarle a nadar.

Aquel día todos se 
divirtieron jugando en el 
lago. Pero el que más lo 
hizo fue el zorro, que con su 
ingenio había conseguido 
bajarle los humos al canguro.

mi puerta, disimulando 
descaradamente!

Pero en vez de decirle nada, 
planeó su venganza, y por la 
noche vació su papelera junto 
a la puerta del primer vecino. 
Este estaba mirando por la 
ventana en ese momento y 
cuando recogió los papeles 
encontró aquel papel tan 
importante que había perdido 
y que le había supuesto un 

problemón aquel día. Estaba 
roto en mil pedazos, y pensó 
que su vecino no sólo se lo 
había robado, sino que además 
lo había roto y tirado en la 
puerta de su casa. Pero no 
quiso decirle nada, y se puso 
a preparar su venganza. Esa 
noche llamó a una granja 
para hacer un pedido de diez 
cerdos y cien patos, y pidió que 
los llevaran a la dirección de 

su vecino, que al día siguiente 
tuvo un buen problema 
para tratar de librarse de los 
animales y sus malos olores. 
Pero éste, como estaba seguro 
de que aquello era idea de su 
vecino, en cuanto se deshizo de 
los cerdos comenzó a planear 
su venganza.

Y así, uno y otro siguieron 
fastidiándose mutuamente, 
cada vez más exageradamente, 
y de aquel simple papelito en la 
puerta llegaron a llamar a una 
banda de música, o una sirena 
de bomberos, a estrellar un 
camión contra la tapia, lanzar 

una lluvia de piedras contra 
los cristales, disparar un cañón 
del ejército y finalmente, 
una bomba-terremoto que 
derrumbó las casas de los dos 
vecinos...

Ambos acabaron en el 
hospital, y se pasaron una buena 
temporada compartiendo 
habitación. Al principio no 
se dirigían la palabra, pero 
un día, cansados del silencio, 
comenzaron a hablar; con el 
tiempo, se fueron haciendo 
amigos hasta que finalmente, 
un día se atrevieron a hablar 
del incidente del papel. 

Entonces se dieron cuenta 
de que todo había sido una 
coincidencia, y de que si la 
primera vez hubieran hablado 
claramente, en lugar de juzgar 
las malas intenciones de su 
vecino, se habrían dado cuenta 
de que todo había ocurrido 
por casualidad, y ahora los dos 
tendrían su casa en pie...

Y así fue, hablando, 
como aquellos dos vecinos 
terminaron siendo amigos, lo 
que les fue de gran ayuda para 
recuperarse de sus heridas y 
reconstruir sus maltrechas 
casas.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El presidente municipal 
de Cazones, Miguel 
Ángel Uribe Toral, 

dio el banderazo de inicio 
para la rehabilitación de 
la carretera Poza Rica-
Cazones, específicamente 
en el tramo de Los 
Migueles a Ojo de Agua. 
Esta obra representa un 
paso significativo para la 
reactivación económica del 
municipio, especialmente 
para el turismo, uno de 
los sectores clave para el 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El presidente municipal 
de Cazones, Miguel 
Ángel Uribe Toral, 

acompañado de la 
presidenta del Sistema DIF 
Municipal, Norma Araceli 
Uribe Castillo, regidores 
y directores de diversas 
áreas del Ayuntamiento, 
dio el banderazo de inicio 
de la tercera etapa de la 
construcción de caminos 
rurales con concreto 
hidráulico. Esta obra incluye 
guarniciones y banquetas, 
y se está desarrollando en 
el tramo de la localidad de 
Limón Chiquito, con salida a 
Plan de Limón.

Durante este evento, 
el alcalde destacó la 
importancia de las obras 
de infraestructura vial 
para el desarrollo de las 
comunidades rurales, 
asegurando que mejorarán 
significativamente la 
conectividad y calidad 
de vida de los habitantes 
de la región. Esta obra es 
parte del compromiso de la 
administración municipal 
para impulsar proyectos 
que beneficien tanto a las 
familias como a la economía 
local.

Posteriormente, el  
alcalde se trasladó a la 
comunidad de La Curva, 
donde dio el banderazo 
de arranque para la 
construcción de techos 
firmes, losas de concreto 
armado, en viviendas de 
familias en situación de 
vulnerabilidad. Esta obra 
forma parte de un programa 
integral de mejoramiento 
de vivienda que busca 
garantizar condiciones de 
seguridad y bienestar para 
los habitantes del municipio.

Avanza la infraestructura 
en Cazones con nuevas 

obras de caminos y 
viviendas

Inicia la rehabilitación  
del tramo carretero  

Los Migueles-Ojo de Agua

desarrollo local.
Durante el evento, Uribe 

Toral estuvo acompañado 
por la presidenta del 
DIF Municipal, Norma 
Araceli Uribe Castillo, 
así como por autoridades 
locales de la comunidad de 
Los Migueles. El alcalde 
subrayó la importancia 
de esta obra para mejorar 
la infraestructura vial y 
fortalecer la conectividad 
entre las comunidades, 
lo que beneficiará a los 
habitantes y visitantes por 
igual.

En su mensaje, el 

presidente municipal 
destacó que su gobierno 
trabaja con hechos, no 
solo con palabras, y que 
esta rehabilitación es una 
prueba del compromiso 
que tiene con la ciudadanía. 
"Este es un gobierno del 
pueblo y para el pueblo", 
afirmó, asegurando que 
las acciones emprendidas 
están enfocadas en mejorar 
la calidad de vida de los 
cazoneños.

Además, mencionó 
que esta obra no solo 
facilitará el tránsito diario 
de los residentes, sino que 

también atraerá mayor 
inversión en el sector 
turístico, dinamizando la 
economía local. El alcalde 
confía en que, con esta 
mejora, el municipio de 
Cazones será más accesible y 
atractivo para los visitantes 
que deseen disfrutar de sus 
playas y otros atractivos 
naturales.

Los habitantes de las 
comunidades beneficiadas 
también expresaron 
su agradecimiento, 
reconociendo que la 
rehabilitación de este 
tramo es una demanda 

que había sido solicitada 
durante años. Con la puesta 
en marcha de esta obra, se 
espera una mayor fluidez 
vehicular y una mejora en 
las condiciones de vida de 
los ciudadanos.

Con esta acción, el 

Ayuntamiento de Cazones 
continúa cumpliendo su 
compromiso de mejorar 
la infraestructura vial en 
el municipio, en beneficio 
de sus comunidades y 
barrios, fortaleciendo así el 
desarrollo regional.

En su intervención, 
Miguel Ángel Uribe Toral 
subrayó que la construcción 
de techos firmes es una 
acción prioritaria para su 
gobierno, ya que contribuye 
a mejorar las condiciones 
de vida de quienes más lo 
necesitan. Afirmó que estas 
acciones son el resultado de 
una gestión comprometida 
con el bienestar social y el 
desarrollo equitativo de 
todas las comunidades de 
Cazones.

El recorrido continuó 
en la localidad de La 
Unión, kilómetro 31, donde 
también se dio inicio a 
la construcción de más 
techos firmes. Las familias 
beneficiadas expresaron su 
agradecimiento al gobierno 
municipal por cumplir con 
las demandas de vivienda 
digna, un tema que había 
sido una necesidad latente en 
estas comunidades.

Las obras de 
infraestructura no solo 
se centran en mejorar la 

conectividad vial, sino 
también en brindar a las 
familias cazoneñas viviendas 
más seguras y funcionales. 
Con estas acciones, el 
Ayuntamiento busca reducir 
el rezago social y garantizar 
un desarrollo integral en 
todo el municipio.

Norma Araceli Uribe 
Castillo, presidenta del 
DIF Municipal, destacó 
la importancia de estas 
obras para la mejora de las 
condiciones de vida de las 
familias más vulnerables, 
reiterando el compromiso 
de seguir trabajando en 
conjunto con las autoridades 
municipales para atender las 
necesidades más apremiantes 
de la población.

Con estos avances, 
el gobierno de Cazones 
reafirma su compromiso de 
seguir impulsando proyectos 
de infraestructura que 
respondan a las demandas 
de las comunidades, con un 
enfoque en el bienestar social 
y el desarrollo sustentable.
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Los hijos de Joaquín, El Chapo, Guzmán alcanzaron un acuerdo con la justicia de Estados Unidos a cambio de su libertad.

Reingresan a Ovidio Guzmán a cárcel
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AGENCIAS  
Estados Unidos

Los hermanos Guzmán 
López, líderes de Los 
Chapitos, alcanzaron 

un acuerdo con la justicia de 
Estados Unidos que permitió 
la liberación de Joaquín, El 
Güero, detenido en El Paso, 
Texas, este agosto mientras 
que Ovidio, El Ratón, 
permanecerá en el centro 
penitenciario en el que está 
recluido desde febrero del 
2023.

El acuerdo implica 
que tanto Joaquín como 
Ovidio Guzmán se declaren 
culpables para después 
colaborar con las autoridades 
estadunidenses y que sus 
respectivas sentencias 
puedan ser reducidas. 

Esta noticia llega a días 
de que Ovidio Guzmán 
comparezca ante la jueza que 
lleva su caso desde que éste 
fue detenido en Culiacán, 
Sinaloa, en diciembre del 
2022. 

Según grupo Milenio 
apuntó que ambos hijos de 
Joaquín, El Chapo, Guzmán 
trabajan en el acuerdo 
de culpabilidad con la 
división de Investigaciones 

Joaquín Guzmán López 
sale de prisión en EU

Hezbolá alerta "nueva fase de 
escalada" en sus ataques contra Israel

Israel comparte video de Yahya 
Sinwar antes de morir en bombardeo

AGENCIAS 
Beirut, Líbano 

El grupo chíi libanés 
Hezbolá anunció una 
"nueva fase de escalada" 

en la confrontación contra 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Las fuerzas armadas de 
Israel compartieron 
un video de los que 

supuestamente habrían 
sido los últimos momentos 
de Yahya Sinwar, líder de 
Hamás que orquestó el 
ataque del 7 de octubre que 
desató la guerra en la Franja 
de Gaza.

La cuenta oficial de 
las Fuerzas de Defensa de 
Israel (FDI) compartieron la 
grabación de un dron en un 
edificio de la Franja de Gaza 
en el que Sinwar descansaba 
en un sillón momentos antes 
de ser bombardeado.

de Seguridad Nacional 
(HSI) para que también se 
desestimen los cargos en su 
contra y no vayan a juicio.

Joaquín, El Güero, 
Guzmán actualmente está 
resguardado por agentes 

del Servicio de Marshals de 
Estados Unidos, como parte 
de un acuerdo que incluyó el 
secuestro y entrega de Ismael, 
El Mayo, Zambada García 
en manos de autoridades 
federales.

Chapitos pactaron 
entrega de El Mayo

Joaquín Guzmán López 
fue quien engañó y secuestró 
en México a Ismael Zambada 
García, El Mayo, para 
después subirlo en contra 

de su voluntad a un avión 
que llevó a ambos a Nuevo 
México, donde quedaron 
en manos de autoridades 
estadunidenses.

Según la ficha de Joaquín 
El Güero, dejó de estar bajo 

custodia del Buró Federal 
de Prisiones, la autoridad 
carcelaria de Estados 
Unidos el 16 de octubre; sin 
embargo, sigue en resguardo 
del gobierno estadunidense 
a la espera de firmar un 
acuerdo de culpabilidad que 
abrirá las puertas para una 
cooperación.

Dentro de un esquema 
similar de negociaciones 
se encuentra Néstor Isidro 
Pérez Salas, El Nini, quien 
fuera jefe de seguridad para 
Los Chapitos y quien incluso 
ya logró que su esposa fuera 
reubicada en Estados Unidos.

Las investigaciones contra 
el cártel de Sinaloa, han sido 
dirigidas y llevadas a cabo 
por distinta dependencias 
estadunidenses dedicadas 
al combate al narcotráfico 
como:

La Unidad de 
Investigaciones de Crimen 
Transnacional (TCIU)

Buró Federal de 
Investigaciones (FBI) 

Administración para el 
Control de Drogas (DEA)

Fue de hecho el FBI quien 
negoció con El Güero el 
operativo para que Zambada 
García quedara en su 
custodia.

Israel, "que se verá reflejada 
en el desarrollo de eventos 
de los próximos días".

A través de un comunicado 
enviado de madrugada, en 
el que no hacen mención 
a la muerte del líder de 

Hamás, Yahya Sinwar, 
Hezbolá hizo un balance 
de lo logrado en su opinión 
en el enfrentamiento 
contra Israel, que según lo 
detallado, ha desplegado 
cinco divisiones militares 

con más de 70 mil efectivos 
en su operación terrestre en 
Líbano.

Así, en enfrentamientos 
terrestres Hezbolá dice haber 
acabado con 10 militares 
israelíes y haber herido a más 
de 150, en las operaciones 
desarrollada sobre todo cerca 
de los pueblos fronterizos 
de Qaouzah y Rab El 
Thalathine.

También dicen 
haber incrementado el 
lanzamiento de misiles en 
los últimos días. Sólo ayer 
reivindicó una docena de 
ataques contra el norte de 
Israel y también los ataques 
aéreos en la frontera.

Según el recuento 
facilitado por Hezbolá, los 
ataques de este grupo han 
acabado con 55 militares 
israelíes y han herido a más 
de 500.

Ahora, según las 
directivas de la cúpula de 
Hezbolá, el grupo se prepara 

para "una transición a una 
nueva fase de escalada en 
la confrontación con el 
enemigo israelí, que se verá 
reflejada en el desarrollo 
de eventos de los próximos 
días", acaba el comunicado.

Hezbolá respalda a 
Hamás en su guerra contra 
Israel

El enfrentamiento 
cruzado entre Hebzolá e 
Israel, desatado hace un año, 
ha entrado en una nueva 
etapa desde que a finales de 
septiembre pasado el Estado 
judío iniciara una campaña 
de intensos bombardeos 
aéreos sin precedentes 
contra el sur y el este del 
Líbano, incluida Beirut.

En su reporte diario, el 
Consejo de Ministros libanés 
detalló que en la jornada del 
miércoles se registraron 
96 ataques aéreos, lo que 
elevó a 10 mil 246 la cifra 
total de acciones militares 
que Israel efectuó contra el 

país mediterráneo desde el 
inicio de su contienda contra 
Hezbolá el 8 de octubre de 
2023.

Además de los 42 mil de 
Gaza, Israel ha matado a 2 
mil 412 en Líbano

En total, 2 mil 412 
personas han muerto y 11 mil 
267 han resultado heridas 
en el Líbano, de acuerdo 
al último comunicado del 
Centro de Operaciones 
de Emergencia Sanitaria 
dependiente del Ministerio 
de Salud Pública emitido este 
jueves.

La gran mayoría de las 
personas que han perdido 
la vida ha sido durante las 
últimas tres semanas.

Además de la campaña 
de bombardeos, Israel lleva 
a cabo una invasión terrestre 
en el sur del país, que 
sufre una guerra en la que 
alrededor de 1.2 millones 
de personas se han visto 
obligadas a dejar sus hogares.

Alrededor de las 6:00 
horas del jueves, la FDI 
informó de este ataque 
aclarando que no había 
señales que indicaran la 
presencia de rehenes y que 
las fuerzas actuaron con 
cautela. 

Éste es el presunto video 
de Yahya Sinwar:

La muerte de Sinwar fue 
celebrada por el gobierno 
del presidente de Estados 
Unidos, Joe Biden, que 
ha brindado millones de 
municiones e importante 
armamento para sus ataques 
en la Franja de Gaza que 
han dejado más de 42 mil 
muertos.

"Hoy se demuestra 

una vez más que ningún 
terrorista en ningún lugar 
del mundo puede escapar 
de la justicia sin importar 
cuanto tiempo tarde", 
escribió Biden.

El secretario de Estado 
de Estados Unidos, Antony 
Blinken respaldó el 
operativo asegurando que "el 
mundo es un mejor lugar" sin 
Sinwar responsabilizándolo 
de las muertes ocasionadas 
tras la guerra. 

"En múltiples ocasiones, 
Sinwar rechazó los 
esfuerzos de Estados Unidos 
y sus socios para poner fin a 
esta guerra. En los próximos  
días, continuaremos los 
esfuerzos con nuestros 

socios para poner fin a 
este conflicto, lograr la 

liberación de todos los 
rehenes y trazar un nuevo 

camino hacia el futuro", dijo 
Blinken.
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Vota Diputación Permanente dictámenes de distintas comisiones.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

De seguir como 
presidente de la 
Comisión de Medio 

Ambiente, Recursos 
Naturales y Cambio 
Climático en el Congreso del 
Estado durante la próxima 
legislatura, el diputado 
Paul Martínez Marie dará 
seguimiento a las iniciativas 
de reforestación, de limpieza 
de playas y para el cuidado 
del ciclo hídrico, que 
recientemente presentó.  

El legislador destacó  
las iniciativas que 
implementará como 
gobernadora, Rocío Nahle 
García, entre éstas, la 
protección de las áreas 
naturales protegidas del 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

En la Séptima Sesión 
Ordinaria del Segundo 
Receso del año, la 

Diputación Permanente 
autorizó a distintas 
autoridades otorgar, donar o 
enajenar inmuebles a favor 
del Instituto Mexicano 
del Seguro Social para el 
Bienestar (IMSS Bienestar) 
y del Gobierno del Estado, 
a través de la Secretaría de 
Educación de Veracruz (SEV), 
entre otras solicitudes.

Primeramente, las 
diputadas y los diputados 
dieron su aval para que el 
Ejecutivo del Estado otorgue 
en comodato condicional un 
inmueble de propiedad estatal, 
ubicado en el municipio de 
Xalapa, a favor del Organismo 
Público Descentralizado 
referido, como lo consigna 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Trabajadores de la 
Comisión Municipal de 
Agua y Saneamiento de 

Xalapa (CMAS) emplazaron 
a huelga a este organismo la 
demanda de revisión salarial 
y contractual. 

El secretario General del 
Sindicato de Empleados y 
Trabajadores de la Comisión 
Municipal de Agua Potable 
y Saneamiento de la Ciudad 
de Xalapa- CTM, José Luis 
Hernández López dio a 
conocer que el emplazamiento 
se interpuso ante el Tribunal 
Laboral Federal de Asuntos 
Colectivos con sede en la 
Ciudad de México el pasado 
23 de agosto ante la falta de 
respuesta de la CMAS desde 
hace tres años. 

Señaló a la Comisión del 

Atiende Congreso 
solicitudes de 

ayuntamientos

Advierten posible huelga 
en CMAS a partir del lunes 

Paul Martínez buscará seguir al frente de la 
Comisión de Medio Ambiente en el Congreso 

el dictamen de la Comisión 
Permanente de Hacienda del 
Estado.

Aprobaron también los 
dictámenes de la Comisión 
Permanente de Hacienda 
Municipal por los que se 
autoriza a los ayuntamientos 
de Álamo Temapache, La 
Antigua, Naranjal y Zongolica 
donar fracciones de terrenos 
para instituciones educativas; 
al ayuntamiento de Nautla 
enajenar a título gratuito una 
fracción de terreno a favor del 
ciudadano Samuel Thomas 
Viñas, y a los ayuntamientos de 
Chiconamel, Coscomatepec, 
Magdalena, Tenampa y Zentla 
enajenar a título oneroso 
unidades vehiculares como 
desecho ferroso.

Asimismo, dieron su voto a 
favor de que los ayuntamientos 
de Playa Vicente, José Azueta, 
Juan Rodríguez Clara, San 
Juan Evangelista y Santiago 

Sochiapan firmen el Convenio 
de Asociación de Municipios 
denominado Mancomunidad 
de municipios para el 
desarrollo integral de la 
cuenca del Papaloapan con 
los ayuntamientos de Loma 
Bonita y Santiago Yaveo, 
ambos del estado de Oaxaca, 
para desarrollar el proyecto 
Juventud Zapoteca en Acción, 
de acuerdo con el dictamen 
de la Comisión Permanente 
de Asuntos Indígenas 
y de las Comunidades 
Afrodescendientes.

La Diputación 
Permanente atendió también 
la solicitud de autorización 
del ayuntamiento de Ángel R. 
Cabada para crear su Instituto 
Municipal de las Mujeres y 
de distintos ciudadanos para 
desempeñar dos empleos en 
instituciones públicas, cuyos 
horarios y jornadas laborales 
son compatibles.

Agua de no permitir que se 
lleven a cabo las revisiones 
contractuales y salariales del 
2022, a 2024 y desconocer a 
este sindicato y a su contrato 
colectivo de trabajo.

Hernández López 
dijo que durante estos ha 
buscado el diálogo con los 
directivos de CMAS para dar 
cumplimiento al “acuerdo de 
voluntades” plasmadas en el 
Contrato Colectivo de Trabajo 
que data desde el 2004 y bajo 
la cual se ha regido la relación 
obrero-patronal sin éxito m 

Aseguró que no se revisa 
el Contrato Colectivo de 
Trabajo desde el 2021, por 
lo que en dos ocasiones han 
sido rebasados por el salario 
mínimo.

De igual forma denunció 
que no se respeta el escalafón 
para mejorar las condiciones 
laborales de los trabajadores.

estado mediante un blindaje 
y el nombramiento de 
un responsable para sus 
cuidados.  

“ I ndepend ientemente 
de que podamos continuar 
en esa comisión, creo que 
algunos de los temas en 
los cuales tenemos que 
reforzar, es el tema de cuidar 
nuestros bosques, el tema 
de reforestación, ha sido 
algo que cuando tú caminas, 
escuchas de la población 
y creo que ahí, nuestra 
gobernadora, la ingeniera 
Rocío Nahle, nuestra 
gobernadora electa tiene un 
programa bastante bueno 
y ambicioso para poder 
blindar las pareas naturales 
protegidas, nombrando 
incluso responsables en cada 
una de estas áreas naturales 

protegidas, lo cual veo que 
va a ser muy benéfico y eso 
tendrá que ir de la mano 

con la Comisión de Medio 
Ambiente del Congreso del 
Estado”.  

Martínez Marie reiteró 
su compromiso de apoyar 
desde el Congreso local, 

las políticas estatales que 
favorezcan los recursos 
naturales del estado.
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De acuerdo con primeros reportes, Diana Sánchez Barrios se encontraba en compañía de dos personas cuando 
recibieron disparos por la espalda.
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Sujetos disparan contra 
lideresa de comerciantes 

del Centro Histórico 

Sheinbaum llama a no olvidar daños que 
ocasionó la guerra contra el narcotráfico 
de Felipe Calderón y Genaro García Luna

La relación entre Estados Unidos y México 
nunca se va a pausar: Ken Salazar

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La tarde de este jueves 
sujetos dispararon 
contra Diana Sánchez 

Barrios, activista y líder de 
comerciantes del Centro 
Histórico de la Ciudad de 
México.

De acuerdo con primeros 
reportes, Sánchez Barrios 
se encontraba en compañía 
de dos personas cuando 
recibieron disparos por la 
espalda.

Diana Sánchez Barrios 
y otra persona fueron 
trasladados a un hospital; 
en el sitio habría muerto un 
hombre identificado como su 
yerno.

La Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) de la Ciudad 
de México confirmó los 
hechos por medio de un 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El embajador de Estados 
Unidos en México, Ken 
Salazar, destacó que, bajo 

el liderazgo de la presidenta 
Claudia Sheinbaum desde 
hace más de dos semanas, 
la relación “va muy bien” 
y “nunca se va a pausar”, 
como lo había declarado el 
expresidente Andrés Manuel 
López Obrador.

En una conferencia de 
prensa, el diplomático destacó 
la solidez de la relación 
bilateral, al asegurar que el 
diálogo bilateral continúa 
siendo “fuerte, profundo y 
auténtico”.

“La relación entre Estados 

AGENCIAS  
Ciudad de México

La Presidenta 
Constitucional de 
los Estados Unidos 

Mexicanos, Claudia 
Sheinbaum Pardo manifestó 
que la llamada guerra contra 
el narcotráfico, que lideró 
el expresidente Felipe 
Calderón y en la que puso 
al frente al secretario de 
Seguridad Pública, Genaro 
García Luna, no debe 
repetirse en México.

“No puede volver a 
suceder en México. Seis 
años de una reivindicación 
de una política que se sigue 
reivindicando hasta la 
fecha, que llevaron a un 
crecimiento exponencial de 
los secuestros, que se aceptaba 
que hubiera víctimas 
colaterales; hoy se sabe de 
quien estaba al mando de 
esa responsabilidad, lo dice 
el juez que dicta la sentencia: 
No hay diferencia entre este 
personaje y el Chapo, un 
personaje reconocido por 
ser narcotraficante’’, señaló 
durante la conferencia 
matutina: ‘’Las mañaneras 

comunicado.
“Al recibir el reporte 

de disparos, a través de la 
frecuencia de radio, los 
policías se aproximaron 
al sitio donde fueron 
informados que una 
persona a pie realizó varias 
detonaciones en contra de 
una mujer y dos hombres los 
cuales resultaron lesionados, 
por lo que fueron llevados 
a distintos hospitales 
para su atención médica 
especializada”, anuncia el 
comunicado.

Se dio conocimiento de 
lo ocurrido al agente del 
Ministerio Público y ya 
se realiza el análisis de las 
cámaras de videovigilancia 
en la zona. Hasta el momento 
se mantiene un despliegue 
operativo, con fin de 
identificar y detener a los 
sospechosos.

del pueblo”.
Recordó que Genaro 

García Luna fue sentenciado 
ayer a 38 años y multa de 
dos millones de dólares 
por participar en una 
empresa criminal continua; 
conspiración para la 
distribución internacional 
de cocaína; conspiración 
para distribuir y posesión 
con intención de distribuir 
cocaína; conspiración para 
importar cocaína y hacer 
declaraciones falsas.

Puntualizó que esta 
condena demuestra la 

decadencia y degradación 
que se vivió en el sexenio 
de Felipe Calderón; ya 
que incluso autoridades 
internacionales como el 
expresidente de Francia, 
Nicolas Sarkozy y la 
exembajadora de Estados 
Unidos en México, Roberta 
S. Jacobson, advirtieron el 
poder de Genaro García 
Luna en el sexenio 2006-
2012.

“Habla de la decadencia, 
de la degradación del sexenio 
de Calderón y después 
siguió hasta que llegó la 

Cuarta Transformación. 
¿Cómo declara una guerra 
en su propio país? Guerra 
quiere decir: permiso para 
matar bajo condiciones de 
excepción, y pone al frente 
de esa guerra a alguien que 
ahora resulta que durante 
seis años no se dio cuenta. Al 
pueblo de México no se nos 
puede olvidar lo que ocurrió 
en ese sexenio’’, expresó tras 
leer la publicación en redes 
sociales del expresidente 
Felipe Calderón.

“A mí me parece, la 
publicación de ayer de 
Felipe Calderón, pues que 
es muy cínico: ‘Yo no sabía 
nada, pero llamo a todas las 
fuerzas a que combatamos a 
la delincuencia organizada 
como yo lo hice’ ¿Cómo que 
como tú lo hiciste? Si pusiste 
al frente de eso a un personaje 
que hoy está juzgado como 
narcotraficante, como 
un delincuente(...) Lo que 
debería es pedir perdón”, 
añadió.

Criticó a las fuerzas 
políticas que llevaron 
a Felipe Calderón a la 
Presidencia en 2006 —con 
un fraude electoral—, por 

deslindarse de lo ocurrido 
durante su sexenio.

“Lo que queremos es 
que no se olvide a quiénes 
representan y cómo tiene 
el cinismo, la hipocresía de 
decir: ‘Lo volvería hacer’, y 
luego su propio partido se 
deslinda. Pero ese mismo 
partido llama a declarar 
terrorismo; para que nos 
entienda la gente, cuando 
se dice eso es porque están 
buscando intervención 
extranjera en México, pero 
ese mismo partido ha tapado 
muchos otros delitos de estos 
mismos personajes como el 
cartel inmobiliario”, agregó.

Por ello, recalcó que 
es importante continuar 
democratizando todos los 
niveles de gobierno, como 
es el caso del Poder Judicial, 
donde permanecen en 
puestos de vital importancia 
algunos allegados a Genaro 
García Luna: además, ordenó 
desbloquear las cuentas de 
la esposa del extitular de 
Seguridad Pública.

“¿Qué hizo el Poder 
Judicial de 2006 al 2012? ¿Qué 
está haciendo ahora el Poder 
Judicial con delincuentes? 

¿Por qué, aunque estuvieron 
en paro hubo liberaciones? 
Porque la construcción de la 
paz y seguridad en nuestro 
país depende del Ejecutivo, 
de los Ejecutivos, depende 
de las fiscalías y depende 
también del Poder Judicial’’.

Por ello, invitó al pueblo a 
hacer una reflexión sobre lo 
ocurrido durante la llamada 
Guerra contra el narcotráfico 
y las consecuencias que trajo 
para México.

“A lo que nos debe llevar 
es a un análisis profundo 
de lo que fue ese periodo, 
la degradación a la cual se 
llegó. A partir del 2018 el 
país cambió por voluntad del 
pueblo y en el 2024 el pueblo 
nos dio su respaldo, y pueden 
tener la certeza de que jamás 
va a haber una colusión o un 
acto de corrupción y que, si 
llega a haberlo, para eso está 
la Secretaría Anticorrupción, 
porque nosotros tenemos 
un mandato popular, 
que es erradicar la 
corrupción y construir la 
paz de una manera muy 
distinta, atendiendo las 
causas y disminuyendo la 
impunidad’’, concluyó.

Unidos y México nunca se 
va a pausar. Eso sigue, no hay 
pausa ahora, y en realidad, 
nunca ha habido una pausa. El 
intercambio que tenemos es 
un cambio fuerte, profundo, 
auténtico”, expresó.

Dijo que este diálogo ya ha 
avanzado en temas clave como 
la seguridad, la energía, la crisis 
climática, y la integración 
económica.

El embajador resaltó la 
importancia de las reuniones 
bilaterales sostenidas 
recientemente, como el ‘US-
México CEO Dialogue’, 
celebrado el martes en 
Ciudad de México, donde 
empresarios estadounidenses 
han confirmado inversiones 
superiores a los 20 mil millones 

de dólares para 2025.
También recordó que se 

reunió con Sheinbuam un 
día antes del acto protocolario 
para juramentar a la primera 
mujer presidenta electa de 
Norteamérica.

Según Salazar, este tipo de 
encuentros son un ejemplo de 
la cooperación mutua que está 
llevando a América del Norte 
a convertirse en una “potencia 
más fuerte”.

Sobre la seguridad, Salazar 
enfatizó que las reuniones con 
el gabinete de Sheinbaum han 
sido cruciales para fortalecer 
los esfuerzos binacionales, 
especialmente en la lucha 
contra el crimen organizado y 
el tráfico de armas.

Además, señaló que las 

conversaciones han permitido 
coordinar acciones de 
seguridad pública y justicia, 
destacando que es una 
prioridad compartida por 
ambos países.

En este sentido, también 
habló sobre la necesidad de 
reformar el sistema judicial 
mexicano para reducir la 
impunidad y acelerar los 
procesos legales.

Respecto a casos judiciales 
importantes, como la 
extradición de los criminales 
mexicanos ‘Z-40’ y ‘Z-42’, el 
embajador señaló que los 
procesos siguen su curso y que 
ambos gobiernos han estado 
en constante comunicación 
para asegurar que se cumplan 
los acuerdos bilaterales.

Y reconoció la labor 
conjunta en la lucha contra 
el fentanilo y la cooperación 
en materia de seguridad 
fronteriza.

Sobre migración, Salazar 
afirmó que la colaboración 
entre Estados Unidos y 
México ha hecho historia, al 
mencionar que en los últimos 
tres años han desarrollado un 
plan conjunto para abordar 
las causas de la migración, 
promover vías legales y hacer 
cumplir las leyes actuales.

Este trabajo, dijo, 
continuará con el Gobierno 
de Sheinbaum y el presidente 
de Estados Unidos, Joe  
Biden, hasta el final de su 
respectivo mandato, y ante las 
elecciones de 5 de noviembre 
próximo.

Salazar también expresó su 
optimismo sobre el futuro de 
la relación bilateral, y enfatizó 
que debe impulsarse el 
Tratado entre México, Estados 
y Canadá (T-MEC) de cara a su 
revisión en 2026.
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Entrega EDV dos 
importantes obras carreteras 

IMM y DIF Municipal previene violencia de género

Se abren las puertas 
del universo para la 
celebración de Ninín 

Tablajeros esperan 
repunte de sus ventas

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Habitantes de 
la zona rural 
papanteca fueron 

beneficiados con la entrega 
de 2 importantes obras en 
materia de infraestructura 
carretera que este jueves el 
alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, entregó 
personalmente.

La primera de ellas es 
la tercera etapa de la vía 
Cazuelas a Vicente Guerrero, 
la cual se realizó en concreto 
hidráulico.

Acompañado de 
habitantes de ambas 
poblaciones, Domínguez 
Vázquez realizó el cortado 
del listón en la localidad Las 
Cazuelas.

Esta ruta comprende 
un kilómetro de extensión 
y sirve de enlace a las 2 
comunidades, pero de uso 
a muchas más, de ahí su 
importancia.

Más tarde en Solteros de 
Juan Rosas, el Presidente 
Municipal puso en 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En Papantla se va a 
poner en marcha una 
de las tradiciones y 

costumbres más arraigadas 
en lo que se refiere a las 
festividades de Ninín 
2024,  comenzando con la 
celebración del Día de San 
Lucas,  cuyo significado es  
la apertura de las puertas 
del universo, para lo cual se 
realizará un ritual ceremonial 
para el pedimento de permiso 
y apertura de las puertas del 
cementerio.

Los festejos a San Lucas 
inician el día de mañana 
18 de octubre, los huehues 
y mataranchines de Paso 
de Valencia, serán los 
encargados de arrancar con 
las festividades de Ninín, con 
una procesión la cual parte del 
cementerio de la Santísima 
Trinidad para llegar a la zona 
centro de este pueblo mágico.

Cabe mencionar que en 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Tablajeros del 
municipio de 
Papantla, esperan 

un repunte de sus 
ventas ante la festividad 
de Todos Santos, 
aseguran que el precio 
se mantendrá igual y no 
habrá aumentos para 
esta temporada, por 
tal motivo ya cuentan 
los días para que esta 
importante festividad 
llegue.

De acuerdo con 
algunos tablajeros, 
manifestaron que la 
crisis por la que atraviesa 
el país afecta en los 
bolsillos de la clientela, 
sus ventas han sido muy 
bajas, motivo por el cual 
esperan un repunte en 
sus ventas los días 30, 
31 de octubre y 1 de 
noviembre, días que 
consideran más fuertes 
para la venta de carne de 
cerdo.

El precio de la 
carne se mantenido en 
Todos Santos, ya que es 

DELHY GALICIA 
Espinal, Veracruz  

Con la finalidad de 
erradicar la violencia 
de género, el Instituto 

Municipal de la Mujer (IMM) 
y el DIF Municipal visitan 
instituciones educativas para 
dialogar con los estudiantes y 
los padres de familia e invitar 
a fomentar la cultura de la 
denuncia.
La titular del IMM, lic. 
María Elena Vicente 
Jiménez, señaló que está 
implementando estrategias 
distintas en cada comunidad 
del municipio para dar a 
conocer la importancia de 
parar las agresiones hacia las 
mujeres.
Apuntó que una de las 
vertientes es platicar en las 

operación la primera 
etapa del proyecto de 
pavimentación con concreto 
asfáltico del camino rural 
que une a este asentamiento 
con Isla de Juan Rosas.

Un total de dos kilómetros 
comprende esta etapa la cual 
es de gran beneficio para las 
poblaciones quienes desde 
hace años esperaban la 
mejora.

Los beneficiados 
agradecieron el respaldo que 
el alcalde Eric Domínguez 
les ha dado y reconocieron 
que es un hombre que 
cumple sus compromisos.

escuelas, como alumnos 
de los telebachilleratos o 
telesecundarias, se cita a 
los padres de familia a una 
reunión y así se les da plática 
correspondiente.
Vicente Jiménez, abundó 
que un tema un poco por 
demás complicado es el 
machismo que predomina 
en las comunidades, porque 
las víctimas que buscan 
ayuda no quieren denunciar 
porque temen no poder con 
los gastos de sus hijos. 
“Muchas veces estando en 
la Fiscalía, las víctimas se 
retractan en denunciar y 
regresan con sus maridos y 
en algunos casos las vuelven a 
agredir”, dijo.
Por su parte el  psicólogo 
del DIF, Leonel Millan, 
indicó que muchas veces 

por  el miedo al que “dirán”, 
las víctimas prefieren no 
denunciar, en otros casos 
reflejan lo que de niños 
vivieron, “si en su infancia 
vieron que su madre era 
violentada y callaba, ese 
miedo le heredaron y ahora 
de grandes creen que si el 
marido la agrede es porque 
algo hizo mal o porque se 
hace lo que él dice”, expresó.
Cabe señalar que el DIF y 
el IMM trabajan de forma 
coordinada para erradicar 
la violencia de género, por 
eso y de forma gratuita se 
apoya a aquellas personas que 
han sido víctimas de alguna 
agresión, de les brinda apoyo 
social, psicológico y legal, 
todo para ayudarles a tener 
un mejor estilo de vida, pero 
sobre todo libre de violencia.

el kiosco del parque Israel C. 
Téllez, se va a realizar un ritual 
de apertura de los cuatro 
portales, Talaki Akgapun, el 
cual será encabezado por los 
abuelos y abuelas de la Casa 

de Medicina Tradicional, 
quienes pedirán  permiso a 
los que se adelantaron en el 
camino para poder iniciar 
con las festividades de Ninín 
2024.

una manera de apoyar la 
económica de las familias 
y para los comerciantes es 

una buena temporada para 
reponerse un poco de las 
pérdidas de todo el año.
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AGENCIAS 
Ciudad de México  Santos anuncia a 

hijo de Alejandro 
Irarragorri como su 
nuevo presidente

Tri femenil pierde 
en su debut en el 
Mundial Sub-17 

Shohei Ohtani abrió el juego con un jonrón y anotó 
cuatro veces, Mookie Betts también la desapareció 
y produjo cuatro carreras, y Los Angeles Dodgers 

aplastaron el jueves por segunda noche seguida a los New 
York Mets, esta vez por 10-2 para tomar una ventaja 3-1 en 
la Serie de Campeonato de la Liga Nacional.

La combinación Ohtani-Betts — los dos primeros 
del orden ofensivo de Los Ángeles — se fue 7-5, con tres 
boletos, siete carreras anotadas y cinco impulsadas para 
dejar a los Dodgers a las puertas de su campeonato 25 de la 
Liga Nacional, la mayor cantidad en la historia del circuito.

En un despiadado despliegue ofensivo de los Dodgers, 
Max Muncy hizo historia al convertirse en el primer 
jugador que logra embasarse en 12 apariciones consecutivas 
durante una misma postemporada.

Para este viernes en el quinto duelo, los Dodgers 
tienen asignado a Jack Flaherty para abrir y llevarles a la 
Serie Mundial. Los Mets asignarán la responsabilidad de 
supervivencia al zurdo David Peterson

Ohtani abrió el juego con un jonrón ante José Quintana. 
El astro japonés dejó un primer lanzamiento malo y luego 
desapareció un sinker que pasó por el medio del plato, 
haciendo que la pelota viajase 422 pies hacia el bullpen de 
los Mets en el jardín derecho-central, para su tercer jonrón 
en la postemporada.

Este estacazo le dio a Ohtani jonrones en swings 
consecutivos, ya que su batazo de tres carreras en el octavo 
inning fue el punto de exclamación en la victoria 8-0 de los 

Dodgers la noche previa.
El favorito para llevarse el premio al Jugador Más 

Valioso de la Nacional se presentó sin hits en 22 turnos de 
postemporada en los que no había nadie en circulación.

Muncy pegó un sencillo y recibió tres boletos en sus 
primeros cuatro turnos. Su racha culminó cuando se 
ponchó ante Danny Young en el octavo.

Quintana no había permitido un jonrón en sus ocho 
aperturas previas, remontándose al 20 de agosto. El zurdo 
colombiano no sobrevivió al cuarto episodio. Los pitchers 
de New York se complicaron al expedir nueve bases por 
bolas, totalizando 31 en la serie.

Después del jonrón de Ohtani en el primer acto, los 
Mets respondieron con un jonrón solitario de Mark 
Vientos contra Yoshinobu Yamamoto.

Inesperadamente como cuarto al bate, Tommy Edman 
restableció la ventaja para los Dodgers con un doblete 
remolcador contra Quintana con dos outs en el tercero. 
El puertorriqueño Kiké Hernández siguió con un sencillo 
remolcador para el 3-1.

Betts encaminó la paliza al sacudir un doble de dos 
carreras ante el relevista venezolano José Buttó en el cuarto 
y luego conectar su jonrón de dos anotaciones frente a Phil 
Maton en el sexto.

Ambos hits de Betts fueron tras boletos a Ohtani.
Ávido de alcanzar su primera Serie Mundial desde 2015 

y obtener el título por primera vez desde 1986, Nueva York 
ha sido superado 30-9 por los Dodgers en esta serie.

AGENCIA  
Ciudad de México  

La Selección mexicana 
sub 17 femenil, comenzó 
su participación con el 

pie izquierdo en el Mundial 
de la categoría, debido a que 
Corea del Norte las goleó (4-1).

El conjunto asiático 
comenzó el partido 
dominando sin problemas y 
rápidamente se pusieron al 
frente al minuto 14 con gol 
de Rim-Jong Choe. El cuadro 
nacional no reaccionó y 
Corea aprovechó para anotar 
el segundo del partido al 26', 
por medio de la delantera Il-
Son Choe.

Pocos minutos después, 
luego de otro error de la 
defensa Tricolor, Rim-Jong 
Choe quedó frente al arco 
para marcar el tercero del 
partido y el segundo en su 
cuenta personal de pierna 
izquierda. El cotejo para las 
dirigidas por Jimena Rojas, ya 
estaba muy cuesta arriba, pero 
no se daban por vencidas las 
jugadoras de nuestro país.

Un minuto antes de que 
terminara el primer tiempo, 
Alexa Soto se lució con una 
asistencia para su compañera 

AGENCIA  
Ciudad de México  

Este jueves Santos Laguna 
confirmó el cambio de 
dirección del equipo, 

donde luego de cinco años al 
frente del club Dante Elizalde 
deja la presidencia, por lo 
que el Comité de Dirección 
de Orlegi Sports decidió que 
Alejandro Irarragorri Kalb 
tome el cargo como nuevo 
Presidente.

Asimismo, el cuadro 
lagunero agradeció en dicho 
comunicado a Dante Elizalde 
por su gestión y trabajo en la 
organización.

Alfonso Villalba, CEO de 
Orlegi Sports, junto con José 
Riestra, director de Futbol 
Global, le dieron la bienvenida 
a la nueva cabeza del equipo, 
hijo de Alejandro Irarragorri 
Gutiérrez, presidente del 
Consejo de Administración 
de Grupo Orlegi. 

Por su parte, Alejandro 
Irarragorri Gutiérrez dio un 
mensaje que fue proyectado 
en la pantalla del auditorio, 
donde agradeció a Dante y a 
su familia por 5 años y medio 
de trabajar en el equipo, 
concluyendo un ciclo.

¿Quién es Alejandro 
Irarragorri Kalb?

Irarragorri Kalb, desde 
muy pequeño ha estado 
muy cercano al cuadro de la 
Comarca, desde la llegada 
de su padre a la Laguna en el 
año de 2006, ha crecido con 

Dodgers está 
a una victoria 

de la Serie 
Mundial 2024

Citlalli Yatzil, la cual definió 
para acortar la distancia en el 
marcador y poner el 3-1 para 
culminar la primera parte del 
encuentro.

En los segundo 45 
minutos, el combinado azteca  
quiso acercarse más en el 
resultado, pero Corea del 
Norte hizo que las dirigidas 
por Jimena Rojas no 
pudieran anotar otro gol en el  
marcador.

Al 85’ Rim-Jong Choe 
marcó un gol más para su 
país, luego de una gran jugada 
individual por sector de la 
derecha. Definió al primer 
poste con mucha potencia, 
dejando sin nada que hacer 
a la portera mexicana, 
Camila Vázquez. Con esto 
la mediocampista Choe, 
se convirtió en la primera 
jugadora en marcar un Hat 
Trick en el torneo.

El partido terminó con 
un gran triunfo 4-1 para 
Corea del Norte, que estará 
enfrentando a Kenia en la 
jornada dos del certamen; 
por su parte la Selección 
mexicana tendrá su segundo 
compromiso el próximo 
domingo 21 de octubre contra 
una poderosa Inglaterra.

el ADN Guerrero. Dentro 
del Club Santista también 
ha desempeñado varias 
funciones administrativas, 
deportivas y comerciales.

En dicho comunicado 
Santos Laguna expresó 
que Aleco Irarragorri es 
la persona adecuada para 
liderar esta nueva etapa de los 
Guererros, donde buscarán 
seguir creciendo.

"Su pasión y preparación 
serán clave para enfrentar 
los desafíos deportivos, así 
como los de innovación 
i n f r a e s t r u c t u r a , 
sostenibilidad y el 
fortalecimiento de nuestra 
conexión con nuestra afición 
lagunera", se puede leer en el 
comunicado.

Todo esto es el resultado 
de la crisis de resultados que 
viene arrastrando el conjunto 
santista desde hace algunos 
torneos, lo que derivó en 
reuniones que determinaron 
este cambio.

Finalmente, el conjunto 
lagunero agradeció el 
apoyo incondicional de los 
aficionados.

¿Cómo va Santos Laguna 
en el Apertura 2024?

Actualmente, Club Santos 
es último lugar de la tabla 
general del Apertura 2024 
con apenas ocho puntos de los 
33 que se han disputado luego 
de 11 jornadas en el torneo, 
los cuales no servirían ni para 
acceder a la ronda del play in 
del torneo.
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Cyasa se instala en  
la final de veteranos

Petroleros de Poza Rica 
va por el triunfo de local

FlagFut Coatzintla abrirá sus puertas próximamente
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Los Petroleros de Poza 
Rica se encuentran 
urgidos por puntos en 

la actual temporada 2024-
2025 de la Liga Premier 
MX en su Serie “B”, donde 
estará recibiendo esta tarde 
de viernes al FC Santiago 
en el estadio Heriberto Jara 
Corona de Poza Rica.

El FC Santiago buscará 
hacer un buen juego ante 
un cuadro de Petroleros 
de Poza Rica se no levanta 
en el torneo, dejando 
escapar puntos como local 
y visitante, pero los locales, 
esperan tener un excelente 
compromiso tras algunas 
platicas motivaciones y 
entrenamientos previos.

Petroleros de Poza 
Rica se mostró listo para 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Los directivos de la 
cancha FlagFut de Poza 
Rica dieron a conocer 

que en próxima fecha estará 
abriendo sus puertas el 
centro deportivo FlagFut 
pero ahora en el municipio 
de Coatzintla para darle la 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Los elementos del 
conjunto de Cyasa 
lograron instalarse 

en la gran final de la 
segunda división de la liga 
municipal de futbol de 
veteranos de Poza Rica al 
imponerse en su partido 
semifinal con marcador 
de 2-0 a la escuadra de los 
Dobermans Dupont

Este compromiso 
tuvo como sede el campo 
deportivo Sebastián Rojas 
de la localidad de Plan de 
Ayala en el municipio de 
Tihuatlán, duelo en el que 
el cuadro apoyado por el 
Ing. Alejandro Hidalgo 
buscó rápidamente ponerse 
adelante en los números 
gracias a su buen juego 

 
                                                                     

 

 Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
                                   TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE CLAUSURA 
                                     SABADO  19 OCTUBRE DEL 2024 JORNADA 24 
         

  
 
 

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
FINAL 

Dego herrería carbajal VS cyasa 18 de marzo 16:00 
3ER LUGAR SEGUNDA DIVISION 

Bimbo radiorama Gana a dobermans dupont 
TORNEO CONSOLACION SEGUNDA DIVISION 

Col. ruiz cortinez  VS Azcapozalco Ignacio de la llave| 16:00 
Combustión interna  VS Sadot Sahop 16:00 
PASA BYE Reinosa petromex 

FINAL TORNEO CONSOLACION TERCERA 
Real amigos  VS u.p.n. Juan chino 16:00 

AMISTOSOS 
Soldadura VS Chapultepec diamante Antonio de la torre 16:00 
Infonavit coatzintla VS Amigos de lito Aleman coatzintla 16:00 
Galaxy roma VS Agustin melgar Marroquin 16:00 
Atletico imss VS Joyeria juliet 3 amigos 16:00 
Legendario del 7o 3a VS Legendario del 7o master Enrique sanchez 16:00 
Tecos Marconi VS Tecnicos y profesionistas La florida 16:00 
Granjas amigos de kiri VS Los naranjos Pepe soto 16:00 
Chapultepec Montero VS Universitarios Lorenzo azua ( diamante plus) 16:00 
Sporting san diego VS Ex alumnus esbo 8 Marcelo guzman 16:00 
Tecnicos y profesionistas b VS Quiñones Lopez gasca 16:00 
Snte roma VS Palma sola centro Delio sanchez 16:00 
Pozo 90 anahuac VS Tecos quirasco Fracc. kehoe 16:00 
Plan de ayala VS Amigos del dr. marquez Plan de ayala 16:00 
12 de octubre plan de ayala VS Fco. Panchito palma sola manantial 16:00 
Petromex amigos de layo VS Real bondojo petromex 16:00 
Ejido flores magon VS Amigos de la vitola Flores magon 16:00 
Combinado imss VS Solo petro Chote  16:00 
Centinelas del 7o VS Col. Halliburton secc. 47 master benavides 16:00 
Real doctors Laredo VS Perforacion Villa de las flores 16:00 
 VS   16:00 

colectivo.
Los actuales campeones 

Cyasa, buscaran una vez 
más imponer condiciones 
en la gran final ante el 
cuadro de DEGO, mismo 
con el que jugaría la final 

de la temporada anterior, 
los goles de la victoria 
de Cyasa en este partido 
con Gilberto Patiño y 
Alejandro Castillo.

Cyasa se mantiene como 
candidato para refrendar el 

titulo y obtener con esto el 
bicampeonato, tras contar 

un cuadro solido en todas 
sus líneas, bien manejado, 

pero sobre todo jugando 
bien con el balón en el pie.

encarar este compromiso 
correspondiente a la jornada 
7 de la temporada, cuando 
el reloj marque en punto de 
las 17:00 horas, para salir al 
terreno de juego y buscar el 
resultado favorable ante un 
buen rival.

El conjunto dirigido por 
el profesor Enrique Escudero 
y apoyado por la sección 
30 del STPRM esperan 
contar con la presencia de su 
público en las tribunas del 
escenario deportivo antes 
mencionado.

Barrio de Xico, esperando 
que esta gran inauguración 

sea todo un éxito al igual 
que el torneo que está 

por comenzar en estas 
instalaciones deportivas.

oportunidad a los jugadores 
de esta municipio de poder 
seguir mostrando su nivel.

Juan Carlos Hernández 
titular de FlagFut,  
apuntó que será el próximo 
25 de octubre cuando esta 
nueva cancha abra sus 
puertas, dándole una nueva 
opción a los jugadores 
coatzintecos para practicar 

su deporte favorito sin 
tener que jugar en Poza  
Rica con esta cancha 
deportiva.

El césped sintético 
avalado por la FIFA es 
sin duda alguna una 
característica con la que 
cuenta FlagFut, ahora ya 
instalada en la calle Josefa 
Ortiz de Domínguez en 
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Lo despiden comediantes y figuras de la TV nacional e internacional
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Harry Styles, devastado tras la muerte de Liam Payne

Muere el 
'Kompa Yaso' 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La tarde de este jueves 17 de 
octubre, un día después 
de darse a conocer la 

muerte del músico británico 
Liam Payne, Harry Styles por 
fin se pronunció al respecto 
dejando ver su enorme tristeza 
ante el fallecimiento de su 
amigo en One Direction. 

Fue a través de su cuenta 
de Instagram en donde 
Harry Styles compartió una 
fotografía de su compañero 
de agrupación. En esta 
postal, se ve a Liam Payne, de 
espaldas, durante un concierto 
completamente lleno. 

Harry Styles reacciona a la 
muerte de Liam Payne

Asimismo, la foto fue 
acompañada por un mensaje en 
donde se despedía y agradecía 
a Liam por su amistad y por 
su vida, calificándolo como 
"solidario y cálido". Por otra 
parte, mostró su solidaridad 
con los familiares de Payne, así 
como de su hijo Bear. 

“Estoy realmente 
devastado por el fallecimiento 
de Liam. Su mayor alegría era 
hacer felices a otras personas, 
y fue un honor estar a su lado 

Tras días hospitalizado por un evento cerebrovascular 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Eleazar del Valle, 
mejor conocido 
como el ‘Kompa 

Yaso’, murió este jueves 
17 de octubre, después 
de varios días de haber 
estado hospitalizado. El 
comediante se encontraba 
en un coma inducido, tras 
haber sufrido un evento 
cerebrovascular. Estaba en 
espera de un trasplante de 
riñón. Esta mañana, tras 
el anuncio de su muerte, 
figuras de la TV nacional 
e internacional, así como 
colegas comediantes, 
usaron las redes sociales 
para despedirlo.

Del Valle dio a 
conocer su diagnóstico 
de insuficiencia renal 
desde 2022, año en que 
compartió que requería un 
trasplante de riñón. Desde 
entonces, el ‘Kompa Yaso’ 
estaba en un tratamiento 
de hemodiálisis.

El comediante empezó 
a presentar molestias en 
febrero de este año, cuando 
fue ingresado al hospital 
en estado grave, por una 
afección renal. El 11 de 
octubre fue encontrado 
inconsciente en su hogar, 
momento en que fue 
trasladado de emergencia a 
un hospital.

La hermana de Eleazar 
del Valle, dio a conocer que 
el payaso tuvo una subida 
de presión que provocó 
daño cerebral "que nunca 
pudimos evaluar de qué 
tamaño".

Aunque la familia 
esperaba que despertara, 
"desafortunadamente no 
fue así”.

Uno de los primeros en 
enviar sus condolencias a la 
familia de Eleazar del Valle, 
'Kompa Yaso', fue Javier 
Ceriani, conductor de 
Chisme No Like. A través 
de Instagram publicó un 
video en el que recordó que 

Del Valle fue su reemplazo en 
el show, mientras él participó 
en 'Survivor', junto al que 
escribió:  

Se siente el frío, el silencio, 
en el estudio de Chisme No 
Like. Nos enteramos de la 
triste noticia del fallecimiento 
de nuestro compañero y 
amigo el 'Kompa Yaso'. Hoy 
el programa está dedicado a 
el cómo homenaje, por eso les 
pedimos que nos acompañen 
en el vivo de Youtube (...) Hoy 
un programa muy triste y 
fuerte pero como se dice... el 
show debe continuar".  

Ceriani confirmó que la 
falla en el riñon que tenía el 
comediante fue la causante de 
su debilidad y su deceso.

La producción de 
Chisme No Like confirmó 
el fallecimiento del 'Kompa 

Yaso', al tiempo en que pidió 
pronta resignación para su 
familia.

Hoy nos despedimos de 
un ícono del entretenimiento. 
Eleazar del Valle, mejor 
conocido como 'El Kompa 
Yaso'. Nos dejó un legado de 
risas y alegría que siempre 
vivirá en nuestros corazones. 
Gracias por compartir tu 
talento y hacernos reír en cada 
momento. Descansa en paz, 
'Kompa Yaso'.

Por medio de su cuenta  
de Instagram, la cantante Ana 
Bárbara rindió homenaje al 
payaso con un video de 'Tengo 
talento, mucho talento', en 
el que ambos interactuaban 
en una escena que pretendía 
ser romántica. En el clip, el 
comediante interpreta una 
canción para la intérprete 

de 'Bandido'. Junto al clip,  
anotó:

Te echaré de menos. (Sé 
lo que me estás contestando 
desde el más allá) donde 
están abrazando tu ingenio 
y disfrutando de tu calidad 
humana. Vuela a ese lugar 
donde descansarás en paz .  
No te lo dije pero tenías razón, 
¡en silencio pero también te 
amé!"

La comediante Liliana 
Arriaga, quien da vida a 'La 
Chupitos', compartió una foto 
al lado de Eleazar, a quien 
llamó "talentoso amigo".

Tantas y tantas anécdotas, 
ahora recuerdos. Te extrańare, 
talentoso amigo. Mi más 
sentido pésame y abrazo 
fuerte para la familia. Los 
quiero. Dios lo tenga en su 
gloria, descansa amigo. Estarás 

en mi corazón".
El actor Juan Carlos 

Casasola también despidió 
a su "amigo querido". Junto a 
una fotografía en la que posan 
abrazados, escribió: 

Con profunda tristeza, 
lamento tu partida, amigo 
querido… Descansa en paz… 
Misión cumplida… ¡Vuela 
alto! ¡Te recordaré siempre! 

Adiós, mi querido 'Kompa 
Yaso'".

Eleazar del Valle 
tenía programada una 
presentación de stand up 
en un bar de la Ciudad 
de México, para finales 
de este mes de octubre de 
2024. Realizaría el show al 
lado del comediante Pepe 
Magaña.  

mientras lo hacía. Liam vivía 
de par en par, con su corazón 
en la manga, tenía una energía 
para la vida que era contagiosa. 
Era cálido, solidario e 
increíblemente cariñoso. 
Los años que pasamos juntos 
permanecerán para siempre 
entre los años más preciados de 
mi vida. Siempre lo extrañaré 
mi encantador amigo. Mi 
corazón se rompe por Karen, 
Geoff, Nicola y Ruth, su hijo 
Bear, y todos aquellos en todo 
el mundo que lo conocían y lo 
amaban, como lo hice yo”.

¿De qué murió Liam 
Payne, ex integrante de One 
Direction?

Liam Payne, ex integrante 
de la banda inglesa One 
Direction, murió este 
miércoles en Buenos Aires 
al caer desde el tercer piso de 
un hotel, según confirmaron 
fuentes oficiales. 

El fallecimiento del artista 
de 31 años fue confirmado 
por el director de los servicios 
de emergencias médicas de 
la ciudad de Buenos Aires, 
Alberto Crescenti, quien 
afirmó a medios locales que 
la caída le ocasionó "lesiones 
gravísimas que le provocaron 
inmediatamente la muerte".
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Vicerrectoría UV Poza Rica-Tuxpan y Fundación UV celebran 80° Aniversario UV

SCJN atraerá caso de Sasha Sokol 
contra Luis de Llano por abuso sexual

Invitan al concierto de Gala 
de la Orquesta Sinfónica  
de Xalapa en Poza Rica

AGENCIAS  
Ciudad de México      

Sasha Sokol, reconocida 
actriz y cantante 
mexicana, cuyo nombre 

retomó fuerza más allá de su 
prestigio como artista por 
denunciar al productor Luis 
de Llano, por daño moral, 
hoy reveló un nuevo giro en 
el proceso iniciado en 2022.

Ahora la propia 
extimbiriche informó 
avances sobre su proceso: 
dio a conocer que una sala 
de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) 
atrajo el caso para emitir 
sentencia definitiva.  

Caso de Sasha Sokol 
contra Luis de Llano será 
atraído por SCJN

Fue a través de sus redes 
sociales donde la actriz dio 
a conocer novedades sobre 
su caso en contra de Luis 
de Llano por 'daño moral', 
revelando que ahora será 
atraído por la Suprema 
Corte.

"El día de ayer, la Primera 
Sala de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación 
resolvió, por unanimidad 
de votos, ejercer la facultad 
de atracción para conocer 
los expedientes de amparo 
directo, derivados del juicio 
civil que promoví en contra 
de Luis de Llano. Esto quiere 
decir que será la Suprema 
Corte quien juzgará y 
decidirá en definitiva mi 
caso".

Sasha Sokol también 
fue contundente al revelar 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz    

La Orquesta Sinfónica 
de Xalapa de 
la Universidad 

Veracruzana regresa a 
la Región UV Poza Rica-
Tuxpan tras 12 años desde 
su última presentación, con 
motivo de conmemorar 
el 80° Aniversario de la 
máxima casa de estudios, la 
Universidad Veracruzana. 

Gracias a la invitación 
y colaboración por parte  
de la Vicerrectoría UV 
Poza Rica-Tuxpan, 
encabezada por la 
Vicerrectora Dra. 
Liliana Cuervo López, se 
presentará por primera 
vez desde el Teatro Social 
de la Sección 30, y para 
disfrute del público de la 
región, con un programa 
que incluye: la Sinfonía n.° 
36 “Linz” de Mozart, “El 
Aprendiz de Brujo” de Paul 
Dukas, “Danzón n.° 2” de 
Arturo Márquez, Obertura 
“Carnaval” de Antonín 
Dvořák, y fragmentos de 
“L’arlésienne” de Georges 
Bizet. Bajo la dirección 
de Martin Lebel, director 
titular.

Este concierto de gala se 
realizará el miércoles 23 de 
octubre a las 20:00 h.

La Orquesta Sinfónica 
de Xalapa siendo la 
orquesta activa más antigua 
del país celebra también su 
95° aniversario con esta 
presentación única. Con 
un programa para toda la 
comunidad universitaria y 
público general.

Parte del tríptico de 
Dvořák de 1892 "Naturaleza, 
vida y amor", “Carnaval” 
es una obertura con gran 
estruendo, alegría e hilaridad. 
Disfruta de dos obras de 
gran valor nacional como 
lo son “Mosaico mexicano” 
(1999) de Arturo Rodríguez; 

y la obra inspirada en los 
salones de baile veracruzanos, 
hecha por el gran Arturo 
Márquez: el “Danzón n.° 2”. 
Además, el clásico literario, 
“L’Arlesienne”, creado por 
Alphonse Daudet, llevado a la 
producción musical del gran 
Georges Bizet.

Inspirado en la magia y 
un aprendiz que cree estar 
listo para ser maestro, pero 
tiene mucho que aprender, 
estará presente una de las 
obras más populares gracias 
a la animación “Fantasía” 
de Disney: “El Aprendiz de 
Brujo” de Paul Dukas.

La “Sinfonía n.º 36 Linz” 
fue compuesta en 1783 
cuando Mozart visitó la 
ciudad austriaca del mismo 
nombre, quedándose tres 
semanas con el conde Thun-
Hohenstein, quien lo invitó a 
dar un concierto en el teatro 
local. El compositor escribió 

la sinfonía en pocos días, 
terminándola en la noche 
previa a su estreno.

Puedes comprar 
tus boletos en línea 
en empresasuv.
comprarboletos.com y 
Tienda UV USBI Poza 
Rica.

menores de edad víctimas 
de abuso sexual; fijando así 
precedentes obligatorios 
que permitan a otras 
víctimas ejercer su derecho 
a que se establezca la verdad 
y se les reparen los daños".

"Confío en las 
autoridades judiciales y en 
que pronto llegará el final 
de este largo recorrido, 
cuando Luis de Llano 
tenga que aceptar por 
fin su culpabilidad y las 
consecuencias de sus actos".

¿De que acusa Sasha 
Sokol a Luis de Llano?

La actriz Sasha Sokol 
acusó a Luis de Llano de 
haber abusado de ella 
durante su relación, esto 
después de que el productor 
hablara sobre este ‘romance’ 
en una entrevista para Yordi 
en Youtube.

Es por esto que la actriz 
a través de redes reaccionó: 
"Mientras mujeres en mi 
situación no nos atrevamos 
a hablar con la verdad, 
seguirá habiendo hombres 
como Luis de Llano.  
Desde los 14 años quise  
creer que fui responsable 
de lo que pasó. Hoy 
comprendo que mi única 
responsabilidad fue guardar 
silencio".

A raíz de esto fue que 
decidió proceder legalmente 
contra Luis de Llano por 
'daño moral', revelándolo en 
sus redes sociales: “el juicio 
civil fue admitido a trámite 
y el señor de Llano ya fue 
notificado" por parte de las 
autoridades.

que un juez de primera 
instancia, como una sala de 
apelación habían emitido 
sentencia favorable a la 
actriz.

"A la fecha, tanto un 
juez de primera instancia, 
como una sala de apelación 
del Tribunal de Justicia de 
la Ciudad de México, han 
emitido sentencias a mi 

favor determinando que, 
efectivamente, Luis de 
Llano cometió abuso sexual 
y además me revictimizó a 
través de sus declaraciones". 

Asegurando que incluso 
se le condenó a emitir una 
disculpa pública.

"Por tales conductas ya 
ha sido condenado a emitir 
una disculpa pública, tomar 

un curso especializado en 
prevención de conductas 
de abuso sexual, no volver 
a mencionarme y reparar 
el daño causado. Como lo 
he mencionado antes, los 
montos que eventualmente 
se determinen como 
indemnización serán 
donados íntegramente a 
ADIVAC, una organización 

civil dedicada a combatir y 
prevenir el abuso sexual de 
menores".

"Gracias a la decisión de 
ayer, el juicio será resuelto 
por Ministras y Ministros 
del más alto tribunal del 
país, haciendo posible 
que se pronuncien sobre 
cuestiones constitucionales 
de gran trascendencia para 



 
 
 

Autobús se estrella contra árbol 
y una casa en Veracruz Puerto

Se enfrentaron a 
tiros con la UECS 

y terminaron 
presos

Hallan con vida 
a menor raptado 
en Coatzacoalcos

REDACCIÓN NORESTE    
Coatzacoalcos, Veracruz         

La noche de este jueves 
17 de octubre, fue 
localizado con vida 

el menor de dos años Juan 
Jaret, quien presuntamente 
fue raptado por personas 
desconocidas, 48 horas antes 
en el Puerto de Coatzacoalcos, 
al sur de Veracruz. Por 
este caso hay una persona 
detenida, informó la Fiscalía 
General del Estado (FGE).

De acuerdo con los 
primeros reportes, el menor 
fue abandonado por sus 
captores en un lote baldío 
del fraccionamiento Puerto 
Esmeralda después de las 
19:00 horas. 

Elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP) 
del estado, acudieron al sitio y 
resguardaron al menor, para 
posteriormente trasladarlo 

REDACCIÓN NORESTE  
Martínez de la Torre, Veracruz                  

La Unidad Especializada 
en Combate al Secuestro 
realizó la detención en 

flagrancia de Pedro Alonso 
“N”, Rogelio Iván “N” y Víctor 
Santiago “N”, considerados 
como presuntos generadores 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz                   

Un autobús de pasaje 
se quedó sin frenos 
cuando circulaba sobre 

las calles Ciprés y Araucarias, 
en la colonia Amapolas del 
municipio de Veracruz y 
terminó estrellándose contra 
un árbol y una vivienda.

Debido a que circulaba 
con exceso de velocidad, el 
conductor perdió el control 
del camión de la ruta Tejería y 
sobrevino el percance.

El conductor de la unidad 
indicó a las autoridades 
quedado sin frenos, pero 
testigos indicaron que dicha 
persona se desplaza a exceso 
de velocidad y eso provocó el 
siniestro.

Por su parte cuerpos de 
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a un hospital de la ciudad, 
donde se encuentran 
revisando su estado de 
salud, aunque a primera 
vista no presentaba lesiones.

La madre del menor ya 
se reunió con él, y ahora 
tendrá que comparecer ante 
las autoridades, para que se 
confirmen las causas de la 
privación de la libertad del 
menor. 

Horas antes, elementos 
de la Policía Ministerial 
detuvieron en flagrancia 
a Julio César “N”, como 
probable responsable 
de los delitos contra las 
instituciones de seguridad 
pública y contra la salud, 
en la colonia Ciudad 
Olmeca, perteneciente a 
este municipio, mismo 
que es investigado por su 
probable participación en la 
privación de la libertad del 
menor en Coatzacoalcos.

emergencia acudieron al 
sitio y dieron a conocer que 
afortunadamente no hubo 
personas lastimadas.

Mas tarde elementos 
de Tránsito Municipal se 
hicieron cargo de retirar el 
vehículo al encierro oficial.

de violencia, integrantes de una 
célula delictiva en la región de 
Martínez de la Torre, como 
probables responsables del 
delito contra las instituciones 
de seguridad pública.

Hechos ocurridos 
ayer, cuando los policías 
especializados se encontraban 
realizando actos de 

investigación, probablemente 
fueron agredidos con armas de 
fuego por los ahora detenidos. 

En respeto a sus derechos 
humanos y al debido proceso 
los detenidos serán puestos a 
disposición del Juez de Control 
en próxima audiencia inicial 
para que defina sus situaciones 
jurídicas.
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Editorial

Lo detienen 
por presunto 

fraude 

Exigen Justicia 
por Maltrato 

Animal en 
Tulancingo

Señalan 
a maestro 
de realizar 

tocamientos 
indebidos a 
un alumno 

Viernes 18.10.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Pánuco, Veracruz   

La Fiscalía Especializada 
en Delitos de Violencia 
contra la Familia, 

Mujeres, Niñas y Niños y 
de Trata de Personas realizó 
imputación en contra de 
Roguer “N” como probable 
responsable del delito de 
abuso sexual de menores de 
edad y personas incapaces 
en agravio de una niña de 
identidad resguardada.

Hechos ocurridos el 16 
de octubre del año en curso 

REDACCIÓN NORESTE  
Tulancingo, Hgo  

En un lamentable 
suceso ocurrido 
ayer en la tarde, 

un lomito perdió la 
vida tras ser arrastrado 
por un vehículo en un 
camino de terracería 
en la colonia El 
Banco, municipio 
de Tulancingo, en la 
ruta que conduce a 
Cuautepec. 

El responsable, 
un conductor que 
manejaba una unidad 
con placas HT-48-953, 
ha sido señalado en 
diversos medios de 
comunicación y redes 
sociales, donde se ha 
difundido ampliamente 
el caso para localizar a 
este individuo. En los 
comentarios, testigos 
afirman que se trata 
de la camioneta de 
un mueblero local, 
conocido por trabajar 
en la zona de Gigante.

La comunidad exige 
justicia bajo los hashtags 
#Exigimos #Justicia, 
pidiendo que se 
sancione al responsable 
por el maltrato que 
resultó en la muerte de 
un lomito indefenso. 
Se hace un llamado a la 
ciudadanía a compartir 
esta información para 
que el caso no quede 
impune y se tome acción 
legal contra el agresor.

El hecho ha generado 
gran indignación 
entre los defensores 
de los derechos de los 
animales, quienes piden 
a las autoridades tomar 
medidas inmediatas 
para evitar que este 
tipo de actos queden sin 
castigo.

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz 

Contador que 
p r e s u n t a m e n t e 
defraudó a la sociedad 

de padres de familia de la 
primaria Fausta Millán, fue 
detenido por elementos de la 
Policía Ministerial, por lo que 

Imputado como probable re-
sponsable del delito de abuso 
sexual de menores de edad y 

personas incapaces

ahora tendrá que devolver el 
dinero.

Se trata de Ray José 
M., de 48 años de edad y 
con domicilio en el barrio 
del Naranjo, quien ya en 
varias ocasiones había sido 
requerido por un Juez de 
Control con relación a una 
cantidad de dinero que 

integrantes de la SPF del 
citado plantel le entregaron 
para la adquisición de 
mobiliario escolar.

Los afectados se 
manifestaron en los patios 
de la Ciudad Judicial para 
exigir justicia, ya que muchos 
de los alumnos necesitan 
con urgencia dicho material 

para recibir sus clases con 
comodidad; sin embargo, 
el contador se negó en todo 
momento.

Ray fue intervenido con 
base a orden de aprehensión 
por presunto fraude, los 
padres de familia esperan 
recuperar su dinero para 
amueblar al menos un salón.

al interior de una escuela 
primaria ubicada en la 
localidad de Alto de Vega 
Cercada, perteneciente 
a este municipio, cuando 
en su calidad de docente, 
probablemente realizó 
tocamientos lascivos en 
contra de la víctima y la 
amenazó con que si decía 
algo la reprobaría. 

El juez dictó como 
medida cautelar prisión 
preventiva justificada 
por un año, dentro 
del proceso penal LC-
83/2024
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REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz    

La mañana de este 
jueves, una tragedia 
conmocionó a los 

habitantes de la colonia 
Libertad de Papantla, cuando 
Juana P. C., una abuelita de 
85 años, falleció tras sufrir 
una caída mientras limpiaba 
su barda.

Testigos relataron que 
la señora Juana subió a una 
silla para realizar la limpieza 
de su vivienda, pero perdió 
el equilibrio y sufrió una 
caída violenta, golpeándose 
la cabeza. A pesar de la rápida 
llegada de los servicios de 
emergencia, no fue posible 
salvarle la vida.

La víctima, quien era muy 
conocida en su comunidad 
por sus labores hogareñas, 
falleció de manera 
instantánea. Su muerte ha 
causado gran consternación 
entre vecinos y conocidos, 
quienes lamentan 
profundamente su partida.

Las autoridades han 
iniciado las investigaciones 
correspondientes para 
esclarecer las circunstancias 
exactas del accidente. 
Mientras tanto, este 
lamentable incidente resalta 
la importancia de tomar 
precauciones en el hogar, 
sobre todo en el caso de los 
adultos mayores.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Con gran abuso de 
autoridad por parte de 
la Policía Municipal 

de Poza Rica hoy fue 
sustraído de su domicilio 
a jalones y empujones el 
Lic. Chucho Velasco, esto 
por presuntamente estar 
envuelto en una situación de 
tránsito que no les compete a 
los uniformados.

Ante esta situación los 
derechos del ciudadano 
fueron violados, ya que se lo 
llevaron sin ninguna orden 
de arresto, es por ello por lo 
que familiares pidieron a 
las autoridades que no se lo 
llevaran, mientras que estos 
hicieron caso omiso y sin 
medir palabra lo subieron 
a la patrulla marcada con 
el número 241 con rumbo 
al C4 ubicado en el Arroyo 
del Maíz, hasta el momento 
se desconoce la situación 
del Lic. Chucho Velasco o si 
después de esta eventualidad 
va a proceder en contra de los 
municipales.  

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Anoche se registró 
un accidente en 
el tramo de Plan 

de Ayala, perteneciente 
al municipio de 
Tihuatlán, en el cual 
un joven motociclista 
resultó lesionado tras 
ser derribado por 
un automovilista. El 
conductor, al percatarse 
del incidente, huyó 
del lugar, dejando al 
motociclista tendido en el 
suelo.

La motocicleta, una 

Itálika, sufrió daños 
materiales considerables. 
Elementos de la policía 
municipal de Tihuatlán 
acudieron al lugar para 
tomar conocimiento 
de los hechos y 
realizar las diligencias 
correspondientes.

Familiares del 
motociclista arribaron 
al sitio poco después del 
accidente, trasladando 
tanto la motocicleta como 
al lesionado. El joven 
fue llevado a un hospital 
cercano para recibir la 
atención médica que su 
estado requería.

Octogenaria muere  
tras caerse de una silla

Motociclista lesionado tras ser derribado 
por auto fantasma en Tihuatlán

Policía Municipal de Poza Rica 
trabaja de manera arbitraria 

Viernes 18.10.2024
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REDACCIÓN NORESTE  
Boca Del Río, Veracruz 

Este jueves una 
camioneta tipo Trax, 
de color gris, en la 

que viajaban estudiantes 
terminó llantas arriba en 
la avenida Ruiz Cortines 
y Mar de Cortés en el 
fraccionamiento Costa 
Verde del municipio de 
Boca del Río.

Los hechos ocurrieron 
justo a las afueras de la 
Facultad de Ingeniería 
de la Universidad 
Veracruzana, cuando la 
camioneta Chevrolet que 
circulaba por la calle Mar 
de Cortés, fue impactada 
por otra camioneta que 
presuntamente se pasó la luz 
roja del semáforo sobre Ruiz 
Cortines, impactando a la 
unidad y provocando que 
volcara. 

De acuerdo con testigos, 
la otra camioneta huyó 
del lugar tras impactar la 
camioneta Chevrolet Trax.

Al sitio llegaron 
elementos de Tránsito de 
Boca del Río y de la Policía 

REDACCIÓN NORESTE  
Atoyac, Veracruz  

Una patrulla de 
la Secretaría de 
Seguridad Pública 

(SSP) fue incendiada por 

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz 

La Fiscalía General del 
Estado, a través de la 
Unidad Especializada en 

Combate al Secuestro, realizó 
imputación en contra de Jasiel 
de Jesús “N” como probable 
responsable del delito de 
secuestro específico, cometido 

Aparatosa volcadura 
en Boca del Río 

Habitantes de comunidad queman 
patrulla de SSP, en Atoyac

Participa en 
secuestro, cobra 

rescate y amenaza 
a la víctima con 

volver a plagiarlo

Municipal de Boca del Río 
para tomar conocimiento de 
lo ocurrido.

El conductor de 

la camioneta resultó 
ileso, mientras que su 
acompañante sufrió una 
lesión en el cuello, por lo 

que se encuentran en espera 
de que llegaran paramédicos 
para valorar su estado de 
salud.

vecinos de la localidad 
Arroyo Hondo en el 
municipio de Atoyac, 
luego que los elementos 
policiacos presuntamente 
habrían retenido a un 
joven para despojarlo de sus 

pertenencias.
Los vecinos fueron 

alertados de esta situación 
y enfrentaron a los  
policías, quienes estuvieron 
a punto de ser linchados, de 
no ser por que solicitaron 

apoyo y lograron ser 
rescatados por otros 
compañeros.

Una vez que los policías 
lograron ponerse a salvo, 
este grupo de personas le 
prendió fuego a la patrulla 

SSP-3883 la cual fue 
consumida por las llamas, 
sin que nada lo pudiera 
impedir.

Los manifestantes 
indicaron que los 
elementos de esa patrulla 

habían despojado de sus 
pertenencias a un joven de 
la localidad.

Por su parte la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP) 
no ha emitido a algún 
comunicado al respecto.

en agravio de la víctima 
identificada con las iniciales 
C.S.R.

Los hechos ocurrieron el 
8 de marzo de 2019, sobre la 
carretera Acayucan–Veracruz, 
cuando presuntamente 
participó en la privación de la 
libertad de la víctima con el 
objetivo de exigir un pago por 
su liberación. Posteriormente, 

el 2 de marzo de 2020, se le 
exigió nuevamente a la víctima 
realizar un pago para evitar 
ser privado de su libertad 
una vez más, refiriendo el 
secuestrador ser el responsable 
del cautiverio previo.

El juez dictó como medida 
cautelar prisión preventiva 
justificada por un año, dentro 
del proceso penal 357/2023.


